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Andrés Manuel López Obrador manifestó ayer en Villahermosa que no tiene
duda de que Elba Esther Gordillo apoyará al priísta Enrique Peña Nieto en
las elecciones de 2012 ■ Foto Carlos Ramos Mamahua
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El gobernador mexiquense se reunió con 500 legisladores y mandos pirístas.
Para asegurar la confidencialidad del encuentro se pidió dejar celulares en la
entrada y no ofrecer detalles del encuentro ■ Foto agencia MVT
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Se dará mayor dinamismo al modelo de comunicación política, responde a la CIRT 
 

Con el reglamento sobre espots no se busca afectar intereses 
públicos ni privados: IFE 
Critica el consejero electoral Alfredo Figueroa descalificaciones y presiones de los empresarios 
 
Alonso Urrutia 
Periódico La Jornada 
Viernes 8 de julio de 2011, p. 11 
 
Al responder a las críticas de la Cámara de la Industria de la Radio y la Televisión (CIRT), el Instituto Federal 
Electoral (IFE) sostuvo que las reformas al reglamento en la materia para reducir los tiempos de entrega y 
sustitución de los promocionales en campañas para su transmisión, “no pretenden afectar intereses públicos ni 
privados; por el contrario, la medida está orientada a dar mayor dinamismo al modelo de comunicación política 
que diseñaron los legisladores en 2007, para beneficio de una ciudadanía mejor informada y al instituto solamente 
le corresponde administrar”. 
 
El consejero electoral e integrante el Comité de Radio y Televisión, Alfredo Figueroa, dijo que detrás de las 
descalificaciones y presiones que ejerce esa cámara empresarial está la pretensión de hacer fracasar el modelo de 
comunicación política para precipitar reformas a una legislación a la que se han opuesto desde su aprobación. 
 
La postura asumida por la dirigencia de la CIRT, señaló, es que se perciba que la “competencia política no es eficaz 
con este modelo que corre apoyado en los tiempos de Estado”. 
 
Asimismo, Figueroa manifestó que en las afirmaciones de la cámara, de que no fue consultada para la reforma, hay 
una postura “absolutamente falsa”, porque el IFE realizó consultas con los concesionarios respecto del proyecto 
desde abril pasado. 
 
“Existe una respuesta por escrito de la cámara”, en la que no incorpora ningún argumento técnico por el cual no 
podía garantizar la sustitución y transmisión de los espots con los tiempos aprobados.” 
 
Sencillamente, agregó el consejero, existió una negativa sistemática de la CIRT a cualquier modificación 
reglamentaria, a pesar de que fueron consultados hasta en la fase final de las discusiones, previas a su aprobación 
por el Consejo General del instituto. 
 
–La CIRT afirma que esta modificación pone en riesgo la elección federal de 2012. 
 
–Es parte de una narrativa que intenta impulsar para presionar a esta institución –respondió el consejero. 
“No hay ningún elemento que permita, de modo tangible, verificar esa afirmación”, añadió. Sin embargo, subrayó 
que se han previsto lineamientos de transmisión para garantizar que en cualquier caso, los concesionarios de radio 
y televisión siempre cuenten con la versión de un promocional genérico para su transmisión ante cualquier 
eventualidad que se presente. 
 
–¿No hubo en las posturas de la cámara ningún razonamiento técnico? 
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–Jamás, sólo establecieron su negativa sistemática. El reglamento incluso otorga tiempos mucho mayores a los 
que Televisa y Televisión Azteca asumen en sus documentos públicos de políticas de operación. 
 
Falsedades empresariales 
 
Interrogado sobre el argumento de que para la CIRT no es lo mismo sustituir un espot que 96 al día, el consejero 
señaló que es falso que los concesionarios tuvieran que modificar 96 promocionales diarios durante la campaña, 
porque ello implicaría que los partidos elaboraran un mensaje en cada ocasión que difundieran alguno al aire y eso 
no ocurre en la realidad “en ninguna campaña en el mundo”. 
 
Aseveró que al sostener que transmitirán 40 millones de promocionales buscan introducir un argumento 
distorsionando lo que en realidad deberá difundir una estación. Dijo que durante toda la campaña, una estación 
transmitirá 9 mil espots en su totalidad, por lo que los argumentos vertidos por la CIRT pretenden justificar lo que 
en realidad es la defensa de sus intereses. 
 
En el comunicado donde el IFE rechaza que las reformas reglamentarias impliquen una extralimitación de sus 
funciones, el organismo sostiene que es una institución “que realiza únicamente aquello que la ley le permite y de 
ninguna manera legisla o invade facultades de otros poderes de la Unión. 
 
“En el caso particular de las radios comunitarias –igualmente cuestionado por la CIRT–, su inclusión al 
reglamento les brinda equidad en el cumplimiento de la transmisión de las pautas ordenadas por la autoridad 
electoral”, concluye. 
 
 
 

Impugnarán comicios en 26 municipios de Hidalgo 
 
Carlos Camacho 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Viernes 8 de julio de 2011, p. 38 
 
Pachuca, Hgo. El Instituto Estatal Electoral (IEE) informó ayer que en 26 de los 84 municipios, donde el domingo 
pasado hubo elecciones para renovar los ayuntamientos, podrían impugnarse los resultados, debido al estrecho 
margen entre el primero y segundo lugares, aunque esa será decisión de los partidos interesados. También se 
confirmó la derrota del PRI en Huejutla, Ixmiquilpan, Mineral de la Reforma y Tulancingo. Pero el PRI, aliado con 
los partidos Nueva Alianza y PVEM, mantuvo el poder en Pachuca, donde superó a la coalición Hidalgo nos Une 
por casi 4 mil votos. En Tulancingo, si bien ganó el PAN, su triunfo podría ser impugnado por Nueva Alianza y la 
coalición Juntos por Hidalgo, del PRI y sus coligados, pues la diferencia no es tan grande. El primero logró 17 mil 
338 votos, por 16 mil 89 de Nueva Alianza y 15 mil 468 del PRI. Otros municipios impugnables son Pacula, 
Tenango de Doria y Tlanchinol, señaló el IEE. En tanto, luego de que los 84 consejos municipales electorales 
concluyeron el cómputo de los votos de la elección, el Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo abrió el periodo 
para recibir las impugnaciones de partidos y coaliciones que participaron en las elecciones. El plazo de 
presentación de juicios de inconformidad concluirá a las 24 horas de este domingo 10 de julio. 
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En riesgo, la elección de 2012 : concesionarios 
 
De la Redacción 
Periódico La Jornada 
Viernes 8 de julio de 2011, p. 11 
 
La Cámara de la Industria de la Radio y la Televisión (CIRT) señaló que reafirma su compromiso de contribuir a 
que los partidos políticos hagan uso de sus prerrogativas y que los mexicanos se mantengan informados, pero con 
base en un modelo de comunicación política probado, que tiene un nivel de cumplimiento de 97 por ciento y que 
tomó cuatro años consolidar entre la autoridad electoral y la industria. 
 
Así lo expresó luego de que ayer el Instituto Federal Electoral (IFE) sostuvo que las reformas al reglamento en la 
materia para reducir los tiempos de entrega y sustitución de los espots en campañas para su transmisión, “no 
pretenden afectar intereses públicos ni privados”, sino dar mayor dinamismo al modelo de comunicación política 
que diseñaron los legisladores en 2007. 
 
En un comunicado, la CIRT reiteró “su preocupación de que un reglamento, aprobado al vapor y sin bases técnicas 
suficientes, ponga en riesgo la elección Federal de 2012”. Señaló que en todo caso si el Instituto Federal Electoral 
diseñó el reglamento con base en los planes comerciales de la radio y televisión mexicanas para modificar su 
programación, significa que tuvo que haber analizado más de mil 200 planes comerciales, dado que cada estación 
tiene un proyecto adecuado a su cobertura, características técnicas y situaciones colectivas como el contrato-ley. 
Por esa razón, “la CIRT desconoce los criterios utilizados para realizar los cambios al Reglamento de Acceso a 
Radio y Televisión en Materia Electoral”, subrayó. 
 
“La Cámara de la Industria de la Radio y la Televisión no desconoce la facultad reglamentaria del IFE, sin 
embargo, reitera su convicción de que el instituto se excedió en sus facultades al pretender reconocer en un 
reglamento una nueva figura de radiodifusión que no existe en la Ley Federal de Radio y Televisión y que, en todo 
caso, esta decisión debiera corresponder al Congreso de la Unión”, asentó. 
 
Al organismo que reúne a los concesionarios de radio y televisión le preocupa que “frente a una realidad 
inobjetable, donde habrá cerca de 40 millones de impactos y 30 mil versiones, se genere un incumplimiento 
masivo en la transmisión de las pautas”. 
 
La cámara reiteró que seguirá haciendo uso de todos los recursos legales a su alcance para defender sus legítimos 
derechos y garantizar la libre expresión de los mexicanos. “Reiteramos que no estamos obligados a cumplir lo 
imposible”, reiteró, y dijo confiar en que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación resolverá 
conforme a derecho. 
 
 
 
Ni López Obrador ni Ebrard tienen posibilidades de ser candidatos con nosotros, advierte 
 

Fuera de toda consideración, una alianza con el PRD para 2012, 
afirma Gustavo Madero 
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De la Redacción 
Periódico La Jornada 
Viernes 8 de julio de 2011, p. 10 
 
El dirigente nacional del PAN, Gustavo Madero, rechazó ayer que su partido esté buscando una alianza con el PRD 
para 2012. Agregó que está fuera de toda consideración que el blanquiazul vaya en alianza con el sol azteca con un 
candidato como Andrés Manuel López Obrador o Marcelo Ebrard Casaubon. Los dos están fuera de toda 
posibilidad, sostuvo en un comunicado de prensa. 
 
Madero dijo que el Partido Acción Nacional busca alianzas, pero con los ciudadanos, con los demócratas, y no 
precisamente con otros partidos políticos. 
 
Consideró que el reto del blanquiazul es abrir las puertas de este instituto político para que los ciudadanos se 
sientan atraídos y puedan ser convidados con sus propuestas. 
 
Luego de insistir en que para los panistas no es tema la alianza con el Partido de la Revolución Democrática, 
expuso que lo que importa es reflexionar sobre lo que están haciendo en torno a la estructura partidista, su 
discurso y sus candidatos, para generar un mayor entusiasmo en la gente, su confianza, respaldo y 
convencimiento. Por lo que hace a la contienda interna para seleccionar a su candidato presidencial, el 
chihuahuense dijo que es importante garantizar un proceso democrático, transparente, que genere unidad y 
convencimiento, a fin de que quien resulte abanderado pueda convencer a todos de que debe representar al PAN. 
 
Sobre los comicios en el estado de México, Madero expresó que no se pudo lograr ir en alianza con el PRD, porque 
“ellos tuvieron que privilegiar su unidad interna”. Manifestó respeto por la decisión que tomó el partido del sol 
azteca, pero “está demostrado” que se pudo haber obtenido resultados muy distintos. 
 
 
 
 
Reunirá a diversos sectores para afianzar el proceso rumbo a 2012 
 

Unidad es el reto, advierte el tricolor 
 
Ciro Pérez Silva 
Periódico La Jornada 
Viernes 8 de julio de 2011, p. 7 
 
Luego de los resultados electorales en el estado de México, la dirigencia nacional del PRI promoverá una serie de 
encuentros con dirigentes de sectores, organizaciones sociales, líderes parlamentarios y gobernadores, entre otros, 
para asegurar que el partido llegue unido al proceso de selección de candidato para 2012. 
 
Aun cuando está en etapa de conciliación de agendas, la prioridad en el PRI se divide entre la construcción diaria 
de la unidad y la elaboración de la plataforma política, a cargo de la Fundación Colosio, que preside Marco 
Antonio Bernal, como elemento indispensable para poder convocar nuevamente la confianza social en la oferta del 
partido tricolor. 
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“La unidad es un elemento en el que no se puede dejar de trabajar nunca, es una labor que tiene que darse dentro 
y fuera del PRI, en todos lados en los que el partido tiene presencia”, insistió en entrevista la secretaria general 
priísta, Cristina Díaz, quien rechazó que las presiones que sectores del PAN y del PRD imprimen a sus dirigencias 
para adelantar los tiempos en la selección del candidato afecten al Revolucionario Institucional. 
 
“Nosotros tenemos programa, agenda y cronograma. Apenas concluimos una etapa muy exitosa con las cuatro 
elecciones que ganamos el domingo 3 de julio; sigue la elección para gobernador en Michoacán, que es muy 
importante para nosotros. Simultáneamente, la convocatoria en cada entidad para que todos los grupos de la 
sociedad hagan su aportación a la plataforma política que venimos construyendo y después, en noviembre, 
veríamos el tema del candidato presidencial; lo que hagan otros partidos no cambia la estrategia que trazó el 
profesor Moreira”, dijo la también diputada federal por Nuevo León. 
 
Cristina Díaz insistió en que, en el PRI, primero es el “Programa para México y luego el candidato”, por lo que 
destacó la importancia del esfuerzo de la Fundación Colosio. Mencionó que el Programa para México es una 
propuesta que procura orientar el rumbo del país e iniciar un análisis amplio que incluya la participación de todas 
las fuerzas políticas para generar una propuesta definida, dialogada y consensuada por todos los sectores 
interesados y la sociedad mexicana en general. Comprende cinco ejes: gobernabilidad democrática y un Estado 
social de derecho que pretende renovar las instituciones políticas y las reglas del juego en función de la demanda 
ciudadana, la pluralidad política y la diversidad de México. 
 
Por una economía competitiva y promotora del desarrollo, que incluye una reforma hacendaria que resuelva no 
solamente la insuficiencia de los ingresos públicos, sino que reoriente el gasto y el pacto federal hacendario. Una 
reforma laboral que le dé a los trabajadores empleos de calidad y bien remunerados, así como un compromiso con 
la calidad de vida y la equidad, que revise la política social para hacer frente a la pobreza. 
 
Una política ambiental sustentable, que permita la inversión en tecnologías limpias y una política exterior que 
influya en las agendas de temas globales que tienen relevancia para el país, como combatir el crimen 
transnacional, el armamentismo y el comercio de armas, consolidar los regímenes internacionales de derechos 
humanos, de comercio y de medio ambiente. 
 
 
 
Exhorta a no confundirse, pues no son una misma entidad los mentores y el sindicato 
 

El PRI debe hacer de lado a Gordillo y aliarse con los maestros: 
Labastida 
Critica a la lideresa por privilegiar sus intereses personales por encima de los ideológicos 
 
Andrea Becerril 
Periódico La Jornada 
Viernes 8 de julio de 2011, p. 16 
 
El ex candidato presidencial Francisco Labastida Ochoa consideró que el Partido Revolucionario Institucional 
(PRI) no debe pactar con Elba Esther Gordillo para la elección de 2012, sino buscar un acercamiento directo con 
los maestros. “Una cosa son los profesores y otra el sindicato magisterial”. 
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A su juicio, en el PRI se debería abrir una discusión interna en torno al anuncio recién formulado por el dirigente 
nacional de ese partido, Humberto Moreira, de que el Revolucionario Institucional competirá aliado con Gordillo 
en los comicios presidenciales del próximo año. 
 
El senador priísta sostuvo que Gordillo “hace alianzas con quien le conviene. No es una cuestión ideológica, sino 
de conveniencia personal”. 
 
Labastida expuso, asimismo, que su partido tiene “la fuerza suficiente, la experiencia y la calidad de cuadros para 
ganar solo la Presidencia el próximo año”. 
 
De entrada, consideró que la pregunta que deben formularse en el PRI es si es conveniente la alianza electoral con 
la dirigente del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE). 
 
El político priísta, que contendió con Vicente Fox Quesada para la Presidencia de la República en 2000, recalcó 
que, en principio, debe quedar claro que no es lo mismo el SNTE que los maestros. 
 
“En el PRI tenemos que estar cerca de ellos, porque son un gremio muy importante, con influencia en la 
población, porque su tarea hace que sean respetados”. 
 
Además, agregó, “los maestros tienen cerebro y lo usan. Son un gremio plural, en que algunos simpatizan con el 
PRI, otros con el Partido Acción Nacional (PAN) y otros con el Partido de la Revolución Democrática (PRD). Cada 
uno tiene sus preferencias políticas definidas y no se mueve en función de lo que les digan. Tienen su propia voz y 
su forma de pensar. En el PRI tenemos que estar cerca de ellos, desde luego, es de la mayor importancia, pero, 
insisto, no es lo mismo los profesores que el SNTE”. 
 
–Pero la propuesta del dirigente del PRI es pactar con Elba Esther Gordillo... 
 
–La alianza se puede hacer con los maestros planteándoles objetivos educativos y metas nacionales. Creo que el 
sindicato utiliza los instrumentos que tiene, su capacidad para discutir a dónde van los maestros, si los suben a 
una punta del cerro o los ponen en otro lado, en función de su cercanía con la dirigencia y no en función de los 
resultados que dan pedagógicamente. 
 
–¿No es necesario pactar con Gordillo? 
 
–No. Aclaro que es mi postura personal. Lo voy a plantear de esta manera, en palabras del propio presidente 
Calderón. Él dijo: yo heredé una serie de compromisos que habían hecho los profesores de Elba Esther Gordillo 
con el anterior presidente. Ella los había hecho con Vicente Fox desde antes. Ella hace alianzas con quien le 
conviene. No es una cuestión ideológica sino de conveniencia personal. 
 
Agregó que el responsable de la decisión es “el profesor Moreira, que está cerca de la maestra y se moverá 
conforme crea que es mejor, pero no puedo dejar de dar mi opinión”. 
 
Hizo notar que es un asunto que amerita discusión interna, pero no puede plantearlo, porque no es integrante ni 
del Comité Ejecutivo Nacional del PRI, ni de su Consejo Político Nacional. “Yo sólo doy mi opinión de lo que es 
conveniente” ese debate. 
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Ello depende de un buen candidato y que la alianza del partido sea con la sociedad, acota 
 

El PRI está listo para recuperar la Presidencia, dice Peña Nieto 
 
Enrique Méndez e Israel Dávila 
Reportero y corresponsal 
Periódico La Jornada 
Viernes 8 de julio de 2011, p. 7 
 
El gobernador del estado de México, Enrique Peña Nieto, afirmó ayer que el PRI está listo para recuperar la 
Presidencia de la República en 2012, pero acotó que ello depende de dos factores principales: un muy buen 
candidato y que la alianza del partido sea con la sociedad. 
 
Al hablar en la Casa de Gobierno en Toluca ante unos 500 legisladores priístas, quienes se reunieron con él para 
celebrar el triunfo del tricolor en la elección del pasado domingo, el mandatario estatal dijo que el resultado del 3 
de julio es un triunfo, sí, pero el partido no puede echar las campanas al vuelo y el candidato presidencial debe 
elegirse con la misma seriedad y profesionalismo con que se seleccionó a Eruviel Ávila, al que definió como un 
candidato de la gente. 
 
Legisladores que acudieron a la reunión señalaron que Peña Nieto afirmó que una de las grandes lecciones del 
proceso electoral es haberlo enfrentado con unidad, luego de que los aspirantes se sumaron en torno a Ávila, y con 
los mejores candidatos. Recalcó sobre todo que la alianza que el PRI debe buscar es con la sociedad, porque sólo 
con los votos de una alianza de partidos sería difícil ganar la Presidencia. 
 
Similitud de siglas 
 
También, indicaron, hizo un llamado a la unidad y a no confiarse, sino a asumir las tareas electorales con mayor 
compromiso. Cuando el PRI se confía, resaltó, o tropieza o pierde. Relataron que en algunos momentos fue 
interrumpido por aplausos. 
 
La mayoría de los asistentes al cónclave integran una asociación civil denominada Expresión Política Nacional –
cuyas siglas son iguales a las del gobernador–, que agrupa a más de mil 500 priístas en todo el país con el objetivo 
de impulsar la candidatura presidencial de Peña Nieto. A la salida, los priístas ya habían sido acreditados, con un 
gafete con su foto, como integrantes de EPN, como reveló el alcalde de Eduardo Nery, Guerrero, Modesto Pérez 
Leyva. 
 
Para asegurar la confidencialidad de los discursos, a los asistentes se les requirió dejar sus teléfonos celulares a la 
entrada y les pidieron no ofrecer detalles del encuentro, que se prolongó durante cuatro horas debido a que Peña 
Nieto se retrasó porque antes acompañó a Felipe Calderón en una gira de trabajo. 
 
El desayuno fue organizado por el coordinador de la campaña de Eruviel Ávila, Luis Videgaray, y el diputado Jesús 
Alcántara Núñez –de los más cercanos a Peña Nieto–, dirigente de Expresión Política Nacional. Entre los 
invitados estaba el coordinador de los diputados federales, Francisco Rojas Gutiérrez, quien en una breve 
intervención afirmó que el PRI sí está por aprobar reformas legales, pero sólo aquellas que beneficien a la 
sociedad. 
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En la larga fila de priístas se hallaban el dirigente nacional de la CNC, Gerardo Sánchez, Héctor Hugo Olivares 
Ventura y el alcalde de Acapulco, Manuel Añorve. El delegado estatal del CEN, Miguel Osorio Chong, asistió en 
representación del dirigente nacional priísta, Humberto Moreira. 
 
Legisladores consultados sobre el contenido de la reunión informaron que Peña Nieto sostuvo que la elección del 
domingo fue muy limpia, porque en el PRI predominaron la unidad, la cohesión y los acuerdos. Incluso, refirieron, 
señaló que el triunfo también se explicó por el trinomio de buen gobierno, organización del partido y un buen 
candidato. 
 
Agradeció a diputados y senadores el apoyo para la campaña, ya que –resaltó– dejaron a sus familias y sus fines de 
semana para trabajar en favor de Ávila. 
 
No obstante, los asistentes consultados aclararon que Peña Nieto tuvo cuidado de no hacer alusión a sus 
aspiraciones presidenciales, pero admitieron que ellos sí le manifestaron su respaldo. Una diputada dijo: “Yo sí le 
expresé que me encantaría que él gobernara el país y le dejé en claro que muchos nos vamos a partir la madre para 
que así sea”. 
 
El diputado José Carlos Cota abundó: “El gobernador ha sido muy solidario con los priístas de muchos estados y 
ahora es justo corresponder al apoyo que nos ha dado”. Gerardo Sánchez, líder de la CNC, aclaró que su 
organización no forma parte de la corriente Expresión Política Nacional, pero que “tampoco ve con malos ojos lo 
que está realizando”. 
 
Jesús Alcántara, dirigente de EPN, afirmó que “por el momento” esa asociación no tiene como objeto promover a 
Peña Nieto como candidato. Más aún, dijo que si las siglas de la organización coinciden con las iniciales “¡es una 
casualidad de la cual no me había percatado!” 
 
 
 
Polarización en el sol azteca en el análisis sobre comicios en el Edomex 
 

Nos faltó valoración territorial: PRD 
 
Alma E. Muñoz 
Periódico La Jornada 
Viernes 8 de julio de 2011, p. 9 
 
Entre las primeras valoraciones internas sobre las derrotas electorales del Partido de la Revolución Democrática 
(PRD), destaca la falta de organización entre los distintos grupos para dimensionar el trabajo territorial. 
 
Angel Cedillo, secretario de Organización del partido del sol azteca, manifestó que particularmente en el estado de 
México hubo distritos electorales sin cobertura. Ahora se dice que no aterrizaron los recursos, que hubo manejo 
discrecional, lo cual no es cierto, aseguró. 
 
Un primer balance refleja que faltó organización. Por ejemplo, “sabíamos que en la mitad de las secciones 
electorales de la entidad el partido es sumamente débil, no competitivo”, y esta advertencia no se atendió, como 
tampoco las áreas donde la gente vota más por el candidato y su programa que por los partidos. 
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Dolores Padierna, secretaria general perredista, manifestó a su vez que lamentablemente en el partido se destina 
muy poco para campañas o no llegan los recursos. “Vimos muy pocos para estructura, casi nada para promoción 
del voto y la entrega fue discriminatoria. Sólo le dieron a unos y a otros no, (pero) francamente no creo que 
Alejandro Encinas (candidato de la coalición Unidos Podemos Más) haya tocado un quinto, se entregó a un comité 
de administración. Si hay dudas se debe auditar”. Ella asegura que son 134 millones de pesos, y Cedillo dice que 
más de 150 millones. 
 
El segundo manifestó que el presidente del PRD en el estado de México, Luis Sánchez, se comprometió a realizar 
una auditoría para terminar con especulaciones pues, dijo, hay quienes lo señalan como responsable de los 
resultados. 
 
En medio de la polarización interna, el secretario de Alianzas y Relaciones  Políticas Nacionales del del sol azteca, 
Armando Contreras, admitió que los porcentajes de votación obtenidos el domingo pasado los colocan en una 
situación “verdaderamente difícil para la izquierda” rumbo al 2012. 
 
“Sumando los votos, PRD y PAN están empatados con 18 por ciento cada uno, y el PRI tiene entre 60 y 62 por 
ciento a escala nacional”, de manera que “si las elecciones presidenciales fueran mañana, difícilmente podríamos 
estar pensando en ganar, ya no en ser competitivos”. 
 
Manifestó que se requiere atraer “sectores de la sociedad que quizá no tengan plenas coincidencias con el partido, 
como son los pequeños empresarios, el movimiento social, y desarrollar una amplia política de alianzas”, lo que 
implica modificar la estrategia. Con ello, sostuvo, “cualquiera de nuestros dos precandidatos (a la Presidencia de la 
República), Marcelo Ebrard y Andrés Manuel López Obrador, puede elevar sus posibilidades”. 
 
Cedillo, por su parte, manifestó que en la elección en el estado de México “hubo tres estructuras supuestamente de 
movilización: la del PRD, la del Movimiento de Regeneración Nacional y la de Marcelo Ebrard para entregar la 
(tarjeta) cumplidora, pero resulta que se visitaban las mismas secciones”. Es decir, tres veces se visitó una misma. 
 
Peso por peso de los recursos de campaña, aseguró, “fueron acordados y decididos por Encinas y sí, administrado 
por Luis (Sánchez), pero no hubo manejo discrecional”. Se destinaron para “propaganda, medios, giras, eventos y 
apoyar estructura electoral. 
 
 
 
 
Buscarán el “carro completo” en el DF en las elecciones de 2012 
 

Corrientes perredistas acuerdan fortalecer la unidad en la 
capital 
 
Raúl Llanos y Ángel Bolaños 
Periódico La Jornada 
Viernes 8 de julio de 2011, p. 42 
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Integrantes de las principales corrientes políticas del PRD capitalino acordaron ayer fortalecer la unidad, 
conjuntar esfuerzos, hacer a un lado las confrontaciones y de manera unificada, definir la estrategia para los 
comicios de 2012 en los que buscarán entregar buenas cuentas a sus electores logrando el “carro completo” en el 
Distrito Federal. 
 
Como paso inicial, los representantes de Unidad y Renovación (Unyr), Carlos Reyes Gámiz y Héctor Guijosa; 
Izquierda Democrática Nacional (IDN), Agustín Torres y José Luis Muñoz Soria; Nueva Izquierda (NI), Julio 
César Moreno y Carlos Augusto Morales; Foro Nuevo Sol, Víctor Hugo Romo, y de la Red de Unidad de Izquierdas 
(Runi), Erasto Ensástiga, Roberto López y Jesús Valencia, convocaron al “encuentro de dirigentes perredistas del 
DF”. 
 
Ahí –dijeron–, se iniciará el proceso de discusión de los “errores que deben corregirse”; se definirán los tiempos y 
mecanismos para la renovación de la dirigencia del PRD capitalino, y se construirán las reglas internas para elegir 
a sus candidatos a jefe de Gobierno, delegados y diputados. 
 
Roberto López descartó que este llamado sea un pacto de no agresión, sino que se buscarán trazar una ruta con 
miras a las votaciones del año próximo; en tanto, Muñoz Soria reconoció que esa reunión estaba “bañada” por la 
elección del estado de México, donde el PRI ganó de manera contundente. 
 
Carlos Reyes agregó que el PRD “tiene la obligación de revitalizar sus prácticas políticas”, como ir más allá de los 
programas sociales que le han dado buenos dividendos al gobierno del DF. 
 
Respecto a esta reunión, el presidente del PRD-DF, Manuel Oropeza, dijo que participará en el citado encuentro y 
adelantó que propondrá hacer una “convocatoria institucional”, desde la dirección del partido, donde están 
representadas todas las expresiones y garantizar así que todos asistan. 
 
Sobre el hecho de que los temas que planteó dicho grupo son prácticamente los mismos que están en la agenda de 
la dirigencia estatal, dijo que “todas las iniciativas particulares son bienvenidas, respetables y las vamos a 
atender”, pero recordó que finalmente los acuerdos que se logren consensuar tendrán que formalizarse en los 
órganos partidarios correspondientes que son el secretariado y el consejo estatal. 
 
 
 

Buscará Dia candidato común en Michoacán 
 
Ernesto Martínez 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Viernes 8 de julio de 2011, p. 38 
 
Morelia, Mich. Los partidos que integran a Diálogo para la Reconstrucción de México (Dia) acordaron trabajar por 
una candidatura común para la elección a gobernador, el próximo 13 de noviembre. “Por lo que toca al PRD y a 
Convergencia ya existe un acuerdo en que el candidato será el senador Silvano Aureoles”, informaron en un 
comunicado los dirigentes nacionales de esos dos institutos políticos, Jesús Zambrano y Luis Walton, 
respectivamente, y por el PT, Ricardo Cantú, además del coordinador nacional de Dia, Manuel Camacho Solís.  
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Acotaron que el PT “considera la posibilidad de hacer su propuesta y formular algunos puntos programáticos para 
ser incluidos en el programa común de gobierno”, pero sin descartar que pudiera prosperar la candidatura común. 
El miércoles próximo continuarán las negociaciones entre las dirigencias nacionales y estatales de los tres 
partidos. El dirigente del PT en Michoacán, Reginaldo Sandoval, aseguró que el partido no irá en alianza con el 
PRD y adelantó que el próximo domingo elegirá candidato a gobernador. Sandoval indicó que por ello, el PT 
presentará el día 10 a su candidato a gobernador, y su programa de gobierno. Por otra parte, perredistas de 
Jungapeo, Quiroga y Salvador Escalante bloquearon la sede estatal de su partido, para exigir un proceso 
democrático de elección de los candidatos a ediles. 
 
 
 
Informa en página web manejo de fondos 
 

Detalla uso de recursos bancada del sol azteca 
 
Raúl Llanos 
Periódico La Jornada 
Viernes 8 de julio de 2011, p. 42 
 
La bancada del PRD se convirtió ayer en el primer grupo parlamentario de la Asamblea Legislativa del Distrito 
Federal (ALDF) en presentar en la página web de este órgano de gobierno la información relacionada con las 
prerrogativas que se les entregan y, que según los datos oficiales, ascienden a 6 millones 691 mil 236 pesos cada 
mes. 
 
En fechas recientes, los diputados locales aprobaron en el pleno de la ALDF reformas a la Ley de Transparencia y 
Acceso a la Información Pública de esta ciudad para que las cinco fracciones hagan públicos los recursos que se les 
entrega para el sostenimiento de sus actividades, que van desde trabajo político hasta labores de difusión. No 
obstante, estos cambios no se han publicado en la Gaceta Oficial y por ende aún no entran en vigor. 
 
 
 

Pide el PRD legislar sobre el derecho de réplica 
 
Andrea Becerril 
Periódico La Jornada 
Viernes 8 de julio de 2011, p. 11 
 
La fracción del PRD en el Senado demandó que la legislación pendiente en materia de derecho de réplica se 
incluya en el próximo periodo extraordinario de sesiones, ya que el Congreso está “en falta”, al no haber legislado 
en la materia desde 2007, en que se aprobó la reforma constitucional electoral. 
 
El senador perredista Tomás Torres sostuvo que en las semanas recientes se ha dado un debate intenso sobre la 
necesidad de avanzar en el perfeccionamiento de la legislación en materia de delitos electorales y sobre la urgencia 
de reglamentar el derecho de réplica, reconocido por la Constitución en su artículo sexto. 
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“Desafortunadamente, el común denominador de esos debates ha sido la ausencia de la voz del Congreso, que en 
estos temas concretos parece abdicar de su responsabilidad como máximo órgano de representación del país, 
situación que ha permitido que otros actores políticos pretendan arrogarse esas facultades, muchas veces con 
intereses ajenos a los de las mayorías.” 
 
Agregó que esto “debilita al Congreso y atenta contra la consolidación de una democracia tan largamente 
anhelada”. No se debe perder de vista, insistió, que en México además de que se vive una crisis de seguridad, 
empleo y bienestar, y de valores, “también se vive una crisis de la representatividad de sus instituciones”. 
 
Agregó que ya presentó un punto de acuerdo para que se formule un llamado urgente a ambas cámaras a legislar 
en materia de delitos electorales y derecho de réplica. 
 
 
 
Personas cercanas a la lideresa del SNTE ocupaban puestos clave en el IFE, señala 
 

Cometer fraude electoral en 2006, principal acuerdo entre 
Calderón y Gordillo: AMLO 
“No me voy a encaprichar con la candidatura presidencial; llegará el mejor posicionado”, dice 
 
René Alberto López 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Viernes 8 de julio de 2011, p. 9 
 
Villahermosa, Tab., 7 de julio. Andrés Manuel López Obrador denunció aquí que “el principal acuerdo entre Felipe 
Calderón y Elba Esther Gordillo Morales –“y de esto poco se ha dicho”– fue para cometer un fraude electoral en 
2006, pues “personas cercanas a la dirigente magisterial ocupaban puestos clave en el Instituto Federal Electoral 
(IFE) y operaron para colocar como funcionarios de casilla a quienes se prestaron al fraude”. 
 
Agregó que “Felipe Calderón miente al decir que sólo hubo un acuerdo con la profesora para sacar adelante la 
reforma educativa y la ley del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (Issste), a 
cambio de mantener a personas afines a ella en algunas posiciones de gobierno”. 
 
El ex candidato presidencial dijo que días previos a los comicios de 2006, Gordillo Morales ofreció al entonces 
candidato presidencial del Partido Acción Nacional (PAN) sustituir a representantes de casilla por maestros 
sindicalizados para que cometieran fraude. 
 
Afirmó que el acuerdo entre el panista y la lideresa del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación 
(SNTE) “fue para robarse la Presidencia de la República y no sólo para que los afiliados al órgano gremial votaran 
por Calderón, como si fueran borregos”. 
 
Antes de encabezar sendos mítines en Comalcalco y Paraíso, el ex jefe de Gobierno del Distrito Federal comentó al 
noticiero de radio Telerreportaje, de la estación XEVT, que “cada vez es más claro que nos robaron la Presidencia”. 
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Para la contienda electoral a celebrarse en 2012, López Obrador dijo no dudar en que ahora la dirigente 
magisterial apoyará al candidato de la “mafia del poder”, Enrique Peña Nieto, y al Partido Revolucionario 
Institucional (PRI). “En sentido estricto no enfrentamos al tricolor ni al PAN, sino a los 30 que mandan al país”, 
expuso. 
 
El “presidente legítimo” de México consideró que si para 2012 no está bien posicionado, no participará en la 
contienda presidencial: “No me voy a encaprichar, pues mi lucha es por ideales y principios.” 
 
Agregó que tiene un acuerdo desde tiempo atrás con Marcelo Ebrard Casaubon respecto a que el candidato de la 
izquierda debe ser el mejor posicionado, y reconoció que el jefe de Gobierno del Distrito Federal ha hecho una 
buena administración en la ciudad de México. 
 
En los mítines que encabezó hoy, el tabasqueño habló ante unos 4 mil simpatizantes en la plaza pública de 
Comalcalco, y ya por la noche aglutinó a más de 2 mil en el parque principal del municipio costeño de Paraíso. En 
ambos lugares convocó a la gente a organizarse para cambiar a México y sacar a las 30 personas “de la mafia” que 
manejan este país. 
 
López Obrador adelantó que el Movimiento Regeneración Nacional (Morena) se constituirá en asociación civil el 
primero de octubre, y se integrará por ciudadanos, hombres y mujeres sin partido; será muy plural, amplio e 
incluyente. 
 
 
 

Astillero 
 
Política bajo fuego 
Michoacán, las Familias 
Instrumentación del narco 
Morena, en octubre 
 
Julio Hernández López 
  
Ex mandatarios, diputados federales y senadores integrantes de Expresión Política Nacional acudieron a la casa de 
gobierno mexiquense, donde se reunieron con Enrique Peña NietoFoto Agencia MVT  
Brigadas promotoras de una candidatura única en Michoacán realizaron ayer ardientes actos de proselitismo en 
avenidas y salidas carreteras de varios municipios de la entidad, mientras la propaganda del gobierno federal y 
declaraciones de diversos jefes nacionales y estatales siguen asegurando que La Familia y sus reformulaciones han 
sido abatidas. Ensayo o advertencia rumbo a los comicios de noviembre próximo que desde ahora se dan por 
viciados o lisiados en cuanto el sabido y promovido poder de fuego de narcotraficantes de distintos bandos está 
dispuesto a impedir que se realicen actos institucionales en sus territorios dominados o, en el mejor de los casos, 
decididos a imponer resultados y ganadores aun por encima de lo que se atreviera a sugerir eso que aún llaman 
“voto popular”. 
 
Allí está el gobierno perredista actual, surcado y cruzado por diversas expresiones de esa delincuencia 
“organizada”, fundido el actuar político de relevantes segmentos del sol azteca con el dinero y la fuerza de los 
verdaderos innombrables. Godoy, cuando menos el hermano. 
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Secretarías, municipalidades y curules financiadas, ganadas, por los aliados y sus arreglos oscuros. La izquierda 
electoral michoacana colocada en serio riesgo de perder continuidad, no sólo por la acumulación de puntos 
quemantes durante las administraciones del ahumado Lázaro Cárdenas Batel y del actual Leonel Godoy, sino 
incluso por las discrepancias internas que no se han apagado con la postulación aparentemente definitiva del 
senador Silvano Aureoles, a quien no quieren los Godoy y frente al cual se pretende levantar el fantasma de 
Genovevo Figueroa, ex priísta que ha transitado por diversas parcelas perredistas, entre ellas la de los también 
inconformes miembros de la familia Cárdenas (el PT, por su parte, explora el camino de presentar una postulación 
propia o, cuando menos, de llegar a una negociación encarecida con Aureoles, al que de entrada descalifica). 
 
Michoacán, donde el felipismo inauguró su caravana bélica no sólo por razones estrictas de preocupación por el 
florecimiento del poder del narcotráfico, sino porque allí se desarrolla el experimento de atrincheramiento 
familiar mediante Luisa María, la hermana conocida como Cocoa a la que beneficia la agudización del conflicto 
social derivado de la delincuencia desbordada. Entre más descontrolado se vea el asunto, más crecerá la demanda 
de la sociedad para que se apliquen los presuntos remedios rigurosos de la conocida casa comercial Calderón. O, si 
la situación hace muy difícil que prospere el plan familiar, entonces se abriría paso la opción de la candidatura 
única que semanas atrás ya sugería la Botica Los Pinos y que, en una encerrona todavía no suficientemente 
esclarecida, adoptaron de manera efímera los líderes de los tres principales partidos políticos del país, pues en 
cuanto se conoció la pretensión de sustituir comicios por arreglos de elites se produjo un pequeño escándalo que 
los conjurados se apresuraron a desinflar haciéndose a un lado de la ocurrencia unitaria. 
 
Frente a ese cuadro grave se planta el PRI, también infiltrado, carcomido y dominado por esos intereses tan 
oscuros que acaban quedando muy claros, un PRI que en consonancia con el estilo aplanadora que se perfeccionó 
en el estado de México hará todo lo que sea necesario para imponer a Fausto Vallejo. Pero falta ver lo que resulte 
de la capacidad de fuego y enfrentamiento de los cárteles, de su peso como factores de inhibición o cancelación de 
los procesos institucionales (a niveles de región y de país entero), y de la capacidad perversa de manipulación de 
esas bandas armadas para ponerlas al servicio de proyectos políticos. Si la política no era para Karl von Clausewitz 
más que una prolongación de la guerra, pero con otros medios, en el México de Calderón los enfrentamientos 
entre narcos son una prolongación de la política, pero con otras armas. 
 
Hermanados cuando menos en las siglas, Enrique Peña Nieto y la Expresión Política Nacional arrancaron ayer 
trabajos en busca de darle continuidad al esfuerzo de mapachería profunda que se realizó en el estado de México el 
domingo recién pasado y que pretende ser constituido en inapelable augurio de retorno del PRI a Los Pinos. Los 
miembros de esa agrupación serán credencializados (al estilo lopezobradorista) y en ella destacan legisladores y 
funcionarios vigentes, pero, sobre todo, el verdadero poder sombrío, financista y regulador, de los ex gobernadores 
que constituyen la columna vertebral del actuar peñanietista, sobre todo en asuntos “difíciles”. 
 
En su tierra, Tabasco, Andrés Manuel López Obrador ha anunciado que el 1º de octubre se dará forma oficial al 
Movimiento de Regeneración Nacional, Morena, rumbo a las elecciones del año entrante (antes de las cuales, por 
arreglos de los Chuchos con el panismo, se canceló la posibilidad de que pudieran constituirse nuevos partidos 
políticos). En ese permanente oficio de cierto periodismo que actúa bajo consigna de difamación y siembra de 
confusiones, se han destacado en días recientes algunas frases que parecieran sugerir que AMLO estaría ya muy 
dispuesto a deponer sus aspiraciones electorales, cuando los hechos apuntarían en sentido contrario. 
 
López Obrador tiene la vista firmemente puesta en su participación personal en los comicios federales venideros y, 
al menos entre algunos miembros de su entorno, existe la convicción de que la figura de Marcelo Ebrard no será 
aceptada por esa base dura del movimiento creado en torno a la figura del tabasqueño. 
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Aun cuando no tendrá la etiqueta de partido político nacional constituido, Morena es la continuidad del proceso 
de resistencia y relanzamiento de AMLO, con clara intención de buscar luego de julio de 2012 su registro como 
partido, labor de reconstrucción política en la que participará el Partido del Trabajo, que se la ha jugado abierta y 
sostenidamente con el hombre de Macuspana, y el voluble partido de Convergencia que ahora pretende 
reconstituirse como Movimiento Ciudadano expresamente aliado a López Obrador. ¡Feliz fin de semana! 
 
Fax: 5605-2099 • juliohdz@jornada.com.mx 
 
 
 

Clase Política 
 
Reunión en Toluca 
 
Miguel Ángel Rivera 
 
El gobernador del estado de México, Enrique Peña Nieto, respeta los tiempos para la nominación de candidato 
presidencial del PRI, pero ello no significa que descuide su proyecto personal. Durante una visita de supervisión a 
las obras para mejorar el drenaje en el Valle de México, ante el presidente Felipe Calderón, el mandatario 
mexiquense expuso la conveniencia de acciones coordinadas de todos los niveles de gobierno. 
 
Luego trascendió que recibió en Toluca a senadores, diputados, alcaldes y ex gobernadores que apoyaron la 
campaña del candidato triunfante Eruviel Ávila. Más allá del agradecimiento, se consolida una corriente dentro 
del PRI que, casualmente, lleva la iniciales del mandatario mexiquense, EPN: Expresión Política Nacional. 
 
La cosecha 
 
El precandidato presidencial del PAN Santiago Creel tampoco pierde oportunidad. En entrevista con una de las 
cadenas televisivas más vistas en Estados Unidos, calificó de absurda, además costosa en términos de vidas 
humanas, la operación Tormenta. En cuanto al enfrentamiento Gordillo-Yunes, apuntó la conveniencia de retomar 
su propuesta de transparentar el manejo interno de los sindicatos. 
 
La relación de la SEP con el SNTE es auditable y transparente, porque “no tenemos nada que ocultar”, afirmó el 
titular de Educación, Alonso Lujambio, quien aseguró que no ha dado ninguna cuota ilegal a la presidenta del 
SNTE, Elba Esther Gordillo. 
Luego de sacudir al IFE por su renuncia a la presidencia del Comité de Radio y Televisión, el consejero Francisco 
Javier Guerrero viajó a Gran Bretaña para atender el tema del voto de mexicanos residentes en el extranjero. 
 
Este tema también estuvo presente durante la visita que una comisión de diputados del DF encabezada por la 
presidenta de la Asamblea Legislativa (ALDF), Alejandra Barrales, hizo a Los Ángeles. Los legisladores recibieron 
expresiones de reconocimiento por renovar leyes que protegen a los niños, las mujeres, los hijos de matrimonios 
rotos y los estudiantes. El potencial de votos en California es muy elevado, pues se estima que en los cinco 
condados más importantes podría ser de cuatro millones. 
 

mailto:juliohdz@jornada.com.mx
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El Consejo General del IFE anticipó que acatará la resolución que emita el tribunal electoral federal ante las 
impugnaciones de la Cámara Nacional de la Industria de la Radio y la Televisión (CIRT) contra el reglamento de 
acceso a esos medios. 
 
La Secretaría de Hacienda, el IMSS y la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar) iniciaron 
el programa Tu Afore, tu ventanilla para apoyar a los trabajadores en su retiro. Las afore se encargarán de 
informar, orientar, corregir datos y certificar mediante el expediente del empleado, previo al otorgamiento de la 
pensión del IMSS. El beneficio será para más de 225 mil trabajadores que cada año tramitan su jubilación. 
 
riverapaz@prodigy.net.mx 
 
 
 

¿Refundación o restauración? 
 
Víctor M. Quintana S. 
 
Dicen que son inercias el que la violencia persista en la mayor parte del país y que el PRI haya arrasado en tres 
elecciones estatales. Pero si la inercia es la permanencia de un cuerpo en la trayectoria de su movimiento o en 
reposo, entonces la metáfora de la física flaquea. Porque en ambos casos hay no sólo permanencia, sino una 
aceleración del movimiento hacia donde los móviles –PRI o Presidencia de la República– lo desean. 
 
A pesar de los serios cuestionamientos de las víctimas expresados en el Castillo de Chapultepec, Calderón se 
empecina en su mutifallida estrategia de “guerra” al crimen organizado. Por eso la violencia también se enterca: 
tan sólo en junio hubo mil 143 homicidios dolosos en todo el país, para superar los 6 mil en lo que va del año y los 
41 mil de diciembre de 2006 para acá. (La Jornada, 1º de julio de 2011, nota de Gustavo Castillo y corresponsales). 
En Ciudad Juárez, el primer fin de semana de julio el número de asesinatos ascendió a 27, cifra que no se 
alcanzaba desde abril. En la ciudad de Chihuahua se han disparado los homicidios de gente inocente: bebés, niñas 
y niños, madres de familia. Y luego del operativo de la Conago que, según la versión oficial, logró recuperar 429 
vehículos, el crimen organizado ha lanzado una andanada de extorsiones y ataques contra los lotes de autos 
usados hasta el punto de obligar a cerrarlos prácticamente todos. El gobierno sigue priorizando la captura de 
líderes de los cárteles, pero con esto propicia la fragmentación de las organizaciones criminales, que incursionan 
en una gran variedad de actos ilícitos, perjudicando más a las ciudadanas y los ciudadanos comunes y corrientes. 
(Eduardo Guerrero, en la revista Nexos, junio de 2011). 
 
Por otra parte, las elecciones del estado de México, Coahuila y Nayarit revelan no sólo inercias, sino intensificación 
del deterioro de la política institucional: dispendio en las campañas; control corporativo del voto de los pobres; 
sujeción de los organismos electorales al gobierno en turno, empleo de los recursos públicos a favor de candidatos 
y partidos. Si bien el PRI no ganó más que los estados en que ya gobernaba, con sus triunfos del 3 de julio quiere 
imponer la percepción de que es inexorable el avance de su precandidato a la Presidencia de la República, Enrique 
Peña Nieto. 
 
Además de estos síntomas de deterioro democrático están la militancia de los medios electrónicos oligopólicos a 
favor de opciones políticas que les favorezcan, los cochupos en lo oscurito, ahora hechos públicos gracias al pleito 
de los antiguos compadres Elba Esther y Miguel Angel Yunes, y la impotencia (en muchos casos complacencia) de 
los organismos electorales para evitar trapacerías. 

mailto:riverapaz@prodigy.net.mx
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Si las dos tendencias anteriores persisten, el 2012 apunta a la restauración priísta en un contexto de mayor 
violencia, ahora más dirigida contra la población. Elecciones en medio de una virtual guerra civil. 
 
Para contrarrestar estas tendencias no basta con procedimientos meramente jurídicos, institucionales. Por 
ejemplo, no hay que hacerse ilusiones con el asunto de la reforma política. Aunque se logren aprobar las figuras de 
democracia participativa y de candidaturas independientes, de poco servirán si las malas prácticas predominan en 
el proceso electoral y la mayoría del Congreso es ganada por el PRI y sus aliados. En Chihuahua dichas figuras 
existen desde 1995 y cuantas veces la ciudadanía las ha querido poner en práctica se ha topado con la negativa de 
la mayoría tricolor, que mata en la cuna a la democracia directa. 
 
Por eso hay que ir más allá para impedir la expansión de la violencia y la restauración autoritaria. Se requiere una 
amplísima y verdadera insurgencia cívica que conforme una dirección moral nacional, con capacidad de influir en 
la conciencia ciudadana no sólo con presencia simbólica-expresiva, sino con fuerza para impedir el control 
autoritario-plutócrata de los procesos políticos y sociales, y capacidad de incidir con eficacia en la toma de 
decisiones. 
 
El Movimiento por la Paz con Justicia y Dignidad, encabezado por Javier Sicilia, ha abonado algo en este sentido. 
Con rapidez ha visibilizado a las víctimas, ha logrado un gran consenso entre amplios sectores de la población y 
una sólida autoridad moral, así como el apoyo de fuerzas tan significativas como el EZLN. Sin embargo, luego del 
diálogo de Chapultepec ha sido cuestionado por algunos sectores, y corre el peligro de desgastarse en los diálogos 
con los poderes y dejar de construir fuerza desde abajo. Es necesario que retome la iniciativa, y se convierta en el 
pivote o en la gran vertiente de una verdadera y multitudinaria insurgencia cívica que cambie dramáticamente la 
coyuntura hasta ahora favorable a las fuerzas violentas y antidemocráticas. Esto no puede hacerlo solo, sin tender 
lazos a otros movimientos que buscan, desde diversos espacios, refundar este país que nos están desmoronando. 
 
Teniendo como horizonte la refundación de México sobre bases de justicia y dignidad, la tarea que se impone es 
invertir toda nuestra imaginación, nuestra inteligencia y nuestra generosidad en edificar la gran rebelión cívica-
pacífica que detenga la violencia y el deterioro social y político. Los cómos habrá que irlos inventando, 
construyendo entre todos. Es momento de reconocernos, de apagar la tele y salir a las calles. 
 
 
 
 

La derrota 
 
Luis Javier Garrido 
 
Las elecciones locales de 2011 han constituido un revés contundente para Felipe Calderón en lo personal, que ha 
sido repudiado por el pueblo por su política antipopular y antinacional, pero lejos de asumir esta derrota el 
Presidente de facto está impulsando desde su búnker de Los Pinos una campaña más de desinformación, 
pretendiendo confundir a los mexicanos con vistas al 2012, con la lógica absurda de que las fuerzas derrotadas no 
han sido las de la ultraderecha en el poder sino las de la izquierda en la oposición. 
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1. El resultado de las elecciones locales en el estado de México, Nayarit y Coahuila del 3 de julio era previsible por 
el contexto de violencia criminal desatada por el gobierno, y sin embargo los analistas del oficialismo están 
haciéndose los sorprendidos por el fracaso del discurso mentiroso del gobierno panista sobre sus políticas al 
servicio de las trasnacionales y de Washington y de empobrecimiento de los mexicanos, sobre la supuesta guerra 
“contra el narco”, y sobre sus pretensiones de que el Congreso le apruebe las contrarreformas laboral, política, 
electoral y social a fin de poder cumplir con los grupos de interés que le financiaron el fraude de 2006, tesis que no 
han logrado engañar a los mexicanos. 
 
2. Las elecciones del domingo pasado se presentaron desde un principio como una confrontación entre el PAN, 
que fue a ellas como un verdadero organismo de Estado, utilizando de manera ilegal todos los recursos federales 
para imponerse, y el PRI, que en los tres estados donde refrendó su dominación ha seguido actuando como un 
partido de Estado que controla desde los medios hasta la autoridad electoral, de tal suerte que los candidatos de 
izquierda estaban en absoluta desventaja: peor aún que en el México de los años 50. 
 
3. Estas elecciones pusieron una vez más al descubierto la falacia de que México ha transitado a un régimen 
democrático. El PAN en el gobierno, lejos de actuar desde 2000 como una fuerza democrática, ha sido tanto o más 
autoritario, corrupto y antidemocrático que el PRI, y en lo electoral ha asumido como suyas las mismas prácticas y 
costumbres del priísmo: desde la utilización de los recursos públicos para comprar votos y la manipulación de los 
medios con sus campañas de miedo y desinformación hasta los mecanismos del fraude a la antigüita, 
acompañados del fraude cibernético. 
 
4. La consecuencia de esto es que sí sufrieron un serio descalabro los sectores de la población que se han creído la 
tesis de “la transición”, incluyendo a dirigentes y candidatos “de izquierda” que piensan poder enfrentar las 
elecciones como si estuvieran en Suiza o en Finlandia, asumiendo que los procesos electorales son democráticos y 
las autoridades imparciales, ignorando que para vencer a esas dos maquinarias electorales fraudulentas es 
necesario otro tipo de campañas y de actitudes y que deben imponerse por un nocaut contundente. Y eso es lo más 
saludable de lo acontecido: las fuerzas populares han de entender cuál es la dimensión del desafío que viene, y que 
para vencer al PRI y al PAN en 2012 es necesaria una campaña como jamás se ha visto en la historia de México. 
 
5. El país no pasó en los años recientes, como pretende la derecha, por “una transición democrática”, sino por una 
serie de acuerdos cupulares para hacer viable “la alternancia”. Tras los acuerdos Salinas-PAN de 1988-1989, que 
crearon las condiciones para ello, el acuerdo Clinton-Zedillo de 1995 para el rescate financiero de México obligó a 
este último a entregar el poder a los panistas. El PRI, en consecuencia, no peleó la Presidencia de la República en 
2000 ni en 2006, como fue evidente, pero ahora lo está haciendo tras haber propiciado y permitido que los 
panistas gobernaran por dos sexenios, lo que llevó a México a un desastre sin parangón. 
 
6. En el caso del estado de México, la coalición de intereses económicos y políticos que se identifican en el PRI 
afrontó por eso la coyuntura como un desafío histórico con vistas al 2012, y utilizó todo su poder y sus argucias 
para arrasar a sus adversarios. El gobierno calderonista cometió el error de vincular esta elección con el 2012 y 
establecer en su campaña mediática que un revés al gobernador mexiquense Enrique Peña Nieto terminaría con 
sus aspiraciones presidenciales, y le salió el tiro por la culata. El PRI no perdió uno solo de los 45 distritos, y sólo 
en Neza y Ecatepec el candidato de izquierda Alejandro Encinas rebasó el 30 por ciento, quedando relegado el 
candidato de Los Pinos, Luis Felipe Bravo Mena, a un ridículo 12 por ciento. La maquinaria priísta actuó como 
nunca, con sus mejores cuadros de alquimistas del sureste y el respaldo de las empresas vinculadas al salinismo, 
de Cemex y Televisa hasta diversas multinacionales, por lo que el 62 por ciento del priísta Eruviel Ávila no debe 
sorprender, máxime que la única estrategia que le funcionó a Calderón fue la de la coptación de un sector de la 
oposición: los chuchos del PRD. 
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7. El llamado “regreso del PRI”, con el que Calderón busca asustar, no es tal, por supuesto. El PRI ha seguido 
estando ahí, controlando las cámaras federales y buena parte de las 32 entidades, pues el PAN tiene sólo seis 
gubernaturas (por tres del PRD y cuatro de diversas coaliciones), y lo que es más asumió tesis y programas del PRI 
y una ética similar, a lo que agregó su felonía histórica: el pretender desmantelar las instituciones de la nación y 
entregar el control del país a Washington, utilizando para ello su guerra criminal, justamente repudiada este 
domingo. 
 
8. La izquierda lopezobradorista no sólo no fue derrotada en los comicios sino que obtuvo resultados que arrojan 
luces sobre lo acontecido y son una lección para el 2012. El 21 por ciento de Encinas es del movimiento social, ya 
que buena parte del aparato del PRD, como se denunció una y otra vez, trabajó a favor de Eruviel. No sólo los 
tránsfugas (René Arce y compañía) sino los chuchos, aliados de la derecha. 
 
9. El único escenario que le queda al derrotado Calderón para imponer a un panista en 2012 en Los Pinos es más 
que nunca impedir que Andrés Manuel y Peña Nieto sean candidatos, de ahí la torpe campaña de los medios 
pretendiendo que el primero habría sido derrotado en los comicios. El diario madrileño El País, representante de 
los intereses del Grupo Prisa, decía por lo mismo en su edición del martes 5 que tras esa supuesta derrota de López 
Obrador “la izquierda mexicana” debería de manera pragmática postular a Ebrard para que éste “no asuste al 
poder económico” y pueda llegar a un acuerdo con Los Pinos, declinando obviamente su candidatura a favor del 
candidato panista, “para frenar el regreso del PRI”. 
 
10. Los sectores más conscientes del pueblo mexicano han entendido, no obstante, la gravedad de la situación y la 
urgencia de impedir que la derecha siga desmantelando la nación, y por eso le dicen a Calderón, y le seguirán 
diciendo hasta el 2012, que: “¡Ya basta!” 
 
 
 

Chapultepec, el anticlímax 
 
Jorge Camil 
 
Sabíamos que todo estaba perdido cuando se cambió la sede del diálogo, porque es bien sabido que quien elige la 
arena, diseña el cuadrilátero e impone las reglas del juego tiene en cierto modo ganada la pelea. Y no es que 
abrigásemos esperanzas de cambiar la postura oficial. No somos ingenuos. Sabemos cómo piensa Felipe Calderón, 
y era obvio que en medio de su campaña contra el PRI no iba a anunciar su derrota ni a reconocer públicamente 
sus errores. Tiene demasiados intereses en juego y ha adquirido muchos compromisos con Estados Unidos. Piensa 
que el PAN aún puede ganar la Presidencia. Pero había esperanzas, porque del otro lado esperaban la razón y la 
prudencia, desprovistas de intereses políticos: la poderosa razón de los 40 mil muertos, 40 mil asilados y 3 mil 
desaparecidos (una tragedia nacional), y la prudencia de revisar una estrategia que no funciona. 
 
Había por otra parte un poeta agraviado (un hombre bueno y de buena fe), miles de víctimas y millones de 
mexicanos atemorizados, madres desconsoladas y el sacrificio de haber recorrido el país en busca de consuelo. 
Cabía la posibilidad de un milagro. Algo que permitiera a los agraviados conservar la dignidad, y mostrar a un 
Presidente con voluntad de cambio. No pudo ser. 
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Muchos echaron las campanas al vuelo. Celebraron la reunión, aunque los “diálogos” no se hubieran encontrado, y 
las partes no hubieran discutido a fondo el corazón del problema: la militarización. Algunos analistas lo vieron 
como un importante avance democrático. Y quizá lo sea, si lo comparamos con el despectivo “ni los veo ni los oigo” 
de Salinas. Enrique Krauze lo consideró uno de los actos “más dramáticos y significativos que (haya) atestiguado” 
(Reforma, 26/06/11). Hizo la inevitable comparación con Díaz Ordaz, “sicológica, política y moralmente 
imposibilitado” para el diálogo. Y afirma que en 68 eso hubiese evitado la matanza de Tlatelolco. ¿Olvidó la “mano 
tendida” en Guadalajara? 
 
Triunfó, como era de esperarse, la mano dura: el rostro malhumorado del Presidente, la voz con tono de reproche, 
el manoteo y los golpes en la mesa, aunque un poco más controlados; la actitud de un hombre que está resignado a 
pasar a la historia como “el Presidente de los 40 mil muertos”: así de claro se lo dijo Julián LeBarón, y así de claro 
lo tiene asimilado el Presidente. Parece haber adquirido frente a la historia la misma actitud fatalista de George W. 
Bush, cuando le preguntan sobre la guerra de Irak. ¿La historia?, contesta el texano encogiendo los hombros: 
“para entonces todos estaremos muertos”. Así no se puede dialogar. 
 
Al Museo Nacional de Antropología Calderón hubiera llegado con muchos factores en contra: un público más 
numeroso, en vez del puñado de respetuosos agraviados, y un escándalo en los alrededores: medios, consignas, 
pancartas, cantos, insultos. Eligió Chapultepec, convertido para la ocasión en un búnker del Estado Mayor. Un 
sitio al que sólo podían acceder elegidos con carnet oficial. Un público susceptible de ser controlado. Calderón hizo 
bien su tarea. Sabía cómo manejarlos; conocía de sobra lo que le iban a decir y qué iban a pedirle, porque el 
mensaje de los “hasta la madre” se había difundido por dondequiera. 
 
Sabía de antemano (otra ventaja importante) cuál sería su respuesta. Así, poeta y mandatario se encerraron más 
de tres horas en un salón desangelado que anunció desde el inicio cuál sería el resultado. No se vio el boato 
habitual en actos de Estado cuidadosamente planeados. No tuvo la solemnidad del Acuerdo Nacional por la 
Seguridad, la Justicia y la Legalidad que se firmó en Palacio Nacional en 2008 con dignatarios públicos y privados 
(cuando les dijeron que si no podían renunciaran). Tampoco la calidad promocional de los Diálogos por la 
Seguridad de 2010. Fue obvio que el mandatario decidió aparecer sin aureola presidencial. 
 
Calderón jugó con su laptop, recibiendo quizá por ese medio sugerencias de respuestas de asesores instalados en el 
cuarto de al lado o en Los Pinos. Las víctimas, en cambio, se dirigieron al mandatario y a la nación con papeles 
arrugados, sobre los que se habrían vertido algunas lágrimas. 
 
Dice Manuel Vicent (El País, 03/07/11) que hoy “las elecciones se ganan con una sola frase. Como si se tratara del 
lanzamiento del coche del año o de una nueva pastilla de jabón”. Y en Chapultepec, no obstante las crecientes 
violaciones a los derechos humanos, Calderón improvisó una que le gustó: “los soldados no causan violencia por 
estar ahí; están ahí porque hay violencia”: el retruécano del huevo o la gallina. Olvida que lanzó su mortífera 
guerra contra los cárteles en 2006 “para evitar que la droga llegara a nuestros hijos”. Hoy admite que llega por el 
narcomenudeo. Un problema que podría haber controlado sin Ejército, sin muertos, sin intervención yanqui y sin 
violar la Constitución. 
 
Es verdad que muchos esperábamos compromisos concretos sobre la desmilitarización, aunque fuese escalonada 
como lo pidió Javier Sicilia. Hoy en Proceso (No. 1809) el poeta pide paciencia a sus críticos y defiende sus logros, 
“que no son pocos”. Confía en la próxima reunión. 
 
http://jorgecamil.com - http://facebook.com/jorgecamil1 - http://twitter.com/jorgecamil 
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Francisco Yáñez, ex director
de la LoteríaNacional, asegu
ró que, en diciembre de 2008,
los entonces Secretarios deGo
bernación, FernandoGómez
Mont, y de Educación, Josefina
VázquezMota, y el director del
ISSSTE,Miguel Ángel Yunes,
le pidieron información sobre
la vida interna del SNTE.

SegúnYáñez, a causa de su
negativa, fue removido unmes

después de la LoteríaNacional
y pasó a ser el representante de
la Banca deDesarrollo enWa
shington.

Luego de queGordillo y
Yunes se acusaranmutuamen
te de corrupción, el allegado a
ésta reveló que, en aquella oca
sión, los ex funcionarios bus
caban algún dato relevante que
pudiera exhibir a los líderes
sindicales, obviamente incluida

la profesora Elba
Esther Gordillo.

“(Me pidieron)
información que les
diera algún tipo de injeren
cia dentro de la organización
(SNTE)”, dijo.

Yáñez aseguró que se ne
gó a traicionar a la lideresa del
sindicatomagisterial.

Claudia Guerrero

‘QueríaGobierno intervenir elSNTE’

“(Me pidieron)
información que les
diera algún tipo de injeren
cia dentro de la organización

Yáñez aseguró que se ne
gó a traicionar a la lideresa del
sindicatomagisterial.

Claudia Guerrero
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‘Recetan’ ética a losmédicos

BUENA MESA

Los tintos
de Burdeos
Descubra por qué
esta famosa región
vitícola de Francia es
hogar de los mejores
vinos del mundo.
PágiNAS 1 y 6

iNTERNACiONAL

‘Paga’ tabloide
sus escándalos
El diario News of the
World cerrará luego de
que se descubriera que
sus editores ordenaron
intervenir teléfonos.
PágiNA 17

Vive otro lío la Estela

REgRESA
NARCOBLOqUEO
A MiChOACáN

MORELIA. Cuatro
muertos y al menos 14
vehículos siniestrados en
narcobloqueos fueron el
saldo de un enfrentamiento
entre la PF y miembros de
Los Caballeros Templarios
en Morelia, Uruapan y
Apatzingán. NacioNal 8

d Protestan empresas
por el proceso
para contratar
iluminación de la obra

Jorge Ricardo

La Estela de Luz suma un nuevo
escándalo, ahorarelacionadocon
su sistema de iluminación.

Tres empresas publicaron
ayer una carta dirigida al Presi
dente Felipe Calderón y al Con
gresoparadenunciara lascompa
ñíasresponsablesdelmonumento
del Bicentenario: III Servicios, fi
lialdePemex, yProyectosyDesa
rrollos de Infraestructura (PDI).

Las compañías aseguran que
presentaron propuestas sobre el
sistema de iluminación de la Es
tela que fueron evaluadas duran
te sietemeses pero que al final el
contrato fue otorgado a una cuar
ta empresa, Mantenimiento Ar
quitectónico, la cual no habría si
do sometida a la evaluación.

“Parecenhaberdicho: ‘Tedoy
un contrato (a Mantenimiento
Arquitectónico), pero, como no
tenemos ni idea, vamos a convo
car a los expertos, los hacemos
trabajar, y, cuandotengamos laso
lución, tehagoválidoelcontrato’”,
dijo Rodolfo Vergara, director de
Fluotec, una de las tres empresas
que denunciaron el supuesto en
gaño. Las otras dos son Brillante
Iluminación y Tecnología Espe
cializada Edd.

SUPLEMENTO 3D

Emerge diversión
de la pantalla

Estrenos fílmicos, nuevos
videojuegos y gadgets

para iPad inundarán
este verano.

SÓLOPARA
SUSCRiPTORES

d Pide aclarar el giro
de 18 cheques
por $7millones
a un particular

Guadalupe Irízar

La Unidad de Fiscalización del
Instituto Federal Electoral inves
tiga al PartidoNuevaAlianza (Pa
nal), creadopor la lideresamagis
terial Elba Esther Gordillo.

El IFE indaga el informe de
ingresos y gastos de 2010 de ese
partido, pues detectó movimien
tos bancarios “inusuales” y solici
tó el apoyode laComisiónNacio
nal Bancaria y de Valores.

Una de esas operaciones se
dio en el primer semestre de ese
año. Según los reportes financie
ros presentados por el Panal al
IFE, una persona de nombre Ri
cardo Viso Seligson recibió del
partido 18 cheques que en to
tal sumaban 7 millones 379 mil
64 pesos, que fueron endosados
posteriormenteanombredeJosé
JoaquínMoraDomínguez.

Por talmotivo, el IFEsolicitó
al instituto político el 30 de junio
aclarar los movimientos banca
rios,peronolocalizaal señorViso
Seligson, quien, según los prime
ros indicios, esconsideradofinan
ciador o prestamista del partido.

Detecta movimientos bancarios inusuales del partido

Investiga el IFE
aNueva Alianza

Un viaje feliz
en dos ruedas
Para que tus traslados
en bicicleta sean del todo
satisfactorios, sigue
nuestros tips.
d gráfico

EXTRAS DE HOY:

Sara Cantera

A partir de julio, la farmacéuti
ca AstraZeneca dejará de pagar
cuotas de inscripción, boletos de
avión y costos de hospedaje a los
médicos que asistan a sus con
gresos científicos debido a que
esta práctica podría ser malin
terpretada.

En una carta enviada a la co
munidad médica mexicana, el la

boratorio argumenta que se trata
de una medida global que busca
establecer los estándares más al
tos en ética en la industria.

También indica que dejarán
de dar regalos culturales y artícu
los promocionales de cortesía.

Ante esta decisión, la Federa
ción de Pediatría del CentroOc
cidente de México (Fepecome)
recibió cartas de varios médicos
que proponen crear un frente co
múnparadejarde recetar losme

dicamentos del laboratorio.
GabrielMorales, expresiden

tede laFepecome,dijoque lame
dida del laboratorio es errónea,
ya que esto encarece el gasto de
losmédicosparasuactualización
profesional.

“Laactualizacióndependede
patrocinios de la industria farma
céutica para que no sea un costo
tan alto para el médico. No apo
yar la educación continua sería
un grave error”, aseguró.

PRiMERA FiLA

Remansos
para la lectura
Este verano, haga un
viaje... pero a través
de los libros. Conozca
algunos lugares idóneos
para leer en la Ciudad.
PágiNAS 12A 14

Granados Chapa (9) • Segovia, Sarmiento, Jáuregui (10)
Villoro, Fernández Cueto (11) • Oppenheimer (int. 18) • Capitanes (Neg. 3)

Sacan la casta:
semetenaFinal

La obra, cuyo costo original
eradecasi400millonesdepesos
y subió hasta los 900, está a car
godelaconstructoraIIIServicios,
que, a su vez, le encargó los tra
bajos a PDI, que forma parte de
Gutsa Infraestructura.

IgnacioLópez,directordeIII
Servicios, indicó que el asunto es
de ámbito privado, pues PDI ga
nó una licitación y, como empre
sa privada, no está obligada a ha
cer públicas sus decisiones.

“Niego categóricamente que
haya habido un procedimiento
de invitación sobre el sistema de
iluminación”, afirmó, además de
que desconoció que hayan sido
evaluadas las propuestas de las
empresas.

Empero, Rodolfo Vergara en
vióaREFORMAhojasdepresen
tacióndesuspropuestas fechadas
el 27 de mayo pasado con sellos
de recepción de III Servicios.

cultura 19

El auditor superior de la Fe
deración, JuanManuel Por
tal, anunció que realizan nue
vas auditorías a la Estela de
Luz para dar seguimiento a las
irregularidades detectadas.

Indicó que, en elmarco
de la revisión de la Cuenta Pú
blica 2010, harán una inspec
ción física de las obras ante el

retraso de la construcción y el
costo de lasmismas.

“Llama la atención que
no estén concluidas, y hay una
cantidadmuy importante de
recursos dedicados a ellos. Era
para celebrar algo, ya pasó, y
seguimos sin acabarlo”, dijo.

Carole Simonnet

...y hacennuevasauditorías

Marco Almaraz

TORREÓN. Fue un triun
fo de película... construido
con sudor, sangre y talento.

En elminuto 90 del juego,
Julio Gómez, quien había regre
sado al campo tras salir desca
labrado, se lanza de chilena. El
balón entra pegado al poste. Es
un golmemorable que sella el
triunfo deMéxico 32 sobre Ale
mania en la Semifinal delMun
dial Sub 17.

Estalla la locura dentro y
fuera del campo en el estadio de
Torreón.

Los jóvenesmexicanos ha
bían vencido los fantasmas de la
Selecciónmayor, eliminada en
dos ocasiones por los teutones
enCopas delMundo.

El inicio del partido fue es
peranzador para el Tri: apenas
alminuto 3, Julio Gómez puso
adelante aMéxico, pero Alema
nia le dio la vuelta con tantos al
10’ y al 60’, lo que hizo revivir la
historia negra de losMundiales

de 1986 y 1998, cuando los ger
manos eliminaron a la Selección
Nacional.

Sin embargo, losmexicanos
le dieron la espalda al pasado
para ofrecer una remontada his
tórica iniciada por Jonathan Es
pericueta con gol olímpico al 76’
y culminada por Julio Gómez
cuando el partido ya agonizaba.

Con la victoria, el Tri logró
su boleto para jugar la Final el
domingo en el Estadio Azteca
contraUruguay, selección que
goleó 30 a Brasil.

caNcha 1 a 4

d Espericuetametió gol olímpico.
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d Julio Gómez anotó de chilena el gol del triunfo sobre Alemania.
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Elmiércoles, el IFEemplazó
al Panal a dar información sobre
estas irregularidades y le fijó un
plazo nomayor a 10 días para re
cibir la respuesta partidista.

“Remita a esta autoridad elec
toral la información y copia sim
ple de la documentación relacio
nada con los servicios que en su
carácter de financiador o pres
tamista ha llevado a cabo con el
Partido Nueva Alianza en el pe
riodo comprendido del 1 de ene
ro de dosmil seis al 31 de diciem
bre de 2010.

“Asimismo, informe a esta au
toridad electoral la razón por la
cual la totalidad de los cheques
expedidos por el Partido Nueva
alianza a su favor en importe de
$7.379,064.00 fueron endosados

al C. José Joaquín Mora Domín
guez”, señala un oficio dirigido a
Viso Seligson que es exhibido en
estrados del IFE.

Laauditoría alPanal sedaen
medio de las revelaciones realiza
das por Miguel Ángel Yunes, ex
director del ISSSTE, en el senti
do de que la lideresa delmagiste
rio le exigía dinero para financiar
las actividades del Panal.

Otras irregularidades que in
vestiga el IFE en el Panal es la
apertura sospechosa de 18 dife
rentescuentasbancariasenelpri
mer semestre de 2010.

En un oficio del 27 de enero
de 2011 dirigido al presidente de
la Comisión Nacional Bancaria y
de Valores, Guillermo Babatz To
rres, se solicitó verificar informa

ción reportada por el Panal.
“Según la facultad estableci

da en el artículo 81 del Cofipe es
ta unidad de Fiscalización deter
minó llevar a cabo una revisión
de las finanzas del Partido Nue
va Alianza con base en la orden
de auditoría contenida en el nú
meroUFDA/6876/2010.

“Ahora bien, derivado de la
práctica de la citada auditoría, el
partido referido presentó a es
ta autoridad diversa información
y documentación, entre la que
se encuentra soporte documen
tal relacionado con diversos che
ques”, pidió el titular de la Uni
dad de Fiscalización del IFE, Al
fredoCristalinas.
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Investiga el IFE a Nueva Alianza 
Detecta movimientos bancarios inusuales del partido. Pide aclarar el giro de 18 cheques por $7 millones a un 
particular 
 
Guadalupe Irízar 
 
(8 julio 2011).- La Unidad de Fiscalización del Instituto Federal Electoral investiga al Partido Nueva Alianza 
(Panal), creado por la lideresa magisterial Elba Esther Gordillo. 
 
El IFE indaga el informe de ingresos y gastos de 2010 de ese partido, pues detectó movimientos bancarios 
"inusuales" y solicitó el apoyo de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores. 
 
Una de esas operaciones se dio en el primer semestre de ese año. Según los reportes financieros presentados por el 
Panal al IFE, una persona de nombre Ricardo Viso Seligson recibió del partido 18 cheques que en total sumaban 7 
millones 379 mil 64 pesos, que fueron endosados posteriormente a nombre de José Joaquín Mora Domínguez. 
 
Por tal motivo, el IFE solicitó al instituto político el 30 de junio aclarar los movimientos bancarios, pero no localiza 
al señor Viso Seligson, quien, según los primeros indicios, es considerado financiador o prestamista del partido. 
 
El miércoles, el IFE emplazó al Panal a dar información sobre estas irregularidades y le fijó un plazo no mayor a 10 
días para recibir la respuesta partidista. 
 
"Remita a esta autoridad electoral la información y copia simple de la documentación relacionada con los servicios 
que en su carácter de financiador o prestamista ha llevado a cabo con el Partido Nueva Alianza en el periodo 
comprendido del 1 de enero de dos mil seis al 31 de diciembre de 2010. 
 
"Asimismo, informe a esta autoridad electoral la razón por la cual la totalidad de los cheques expedidos por el 
Partido Nueva alianza a su favor en importe de $7.379,064.00 fueron endosados al C. José Joaquín Mora 
Domínguez", señala un oficio dirigido a Viso Seligson que es exhibido en estrados del IFE. 
 
La auditoría al Panal se da en medio de las revelaciones realizadas por Miguel Ángel Yunes, ex director del 
ISSSTE, en el sentido de que la lideresa del magisterio le exigía dinero para financiar las actividades del Panal. 
 
Otras irregularidades que investiga el IFE en el Panal es la apertura sospechosa de 18 diferentes cuentas bancarias 
en el primer semestre de 2010. 
 
En un oficio del 27 de enero de 2011 dirigido al presidente de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores, 
Guillermo Babatz Torres, se solicitó verificar información reportada por el Panal. 
 
"Según la facultad establecida en el artículo 81 del Cofipe esta unidad de Fiscalización determinó llevar a cabo una 
revisión de las finanzas del Partido Nueva Alianza con base en la orden de auditoría contenida en el número UF-
DA/6876/2010. 
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"Ahora bien, derivado de la práctica de la citada auditoría, el partido referido presentó a esta autoridad diversa 
información y documentación, entre la que se encuentra soporte documental relacionado con diversos cheques", 
pidió el titular de la Unidad de Fiscalización del IFE, Alfredo Cristalinas. 
 
 
 

Fustiga Fox debate ideológico 
 
Jorge Escalante 
 
(8 julio 2011).- SAN FRANCISCO DEL RINCÓN.- El debate ideológico en México es una "perdedera de tiempo", 
consideró el ex Presidente Vicente Fox. 
 
"¿Cuánto tiempo le dedica México al debate de ideología, al debate de la izquierda, que si el centro, que si la 
derecha? Es una perdedera de tiempo, eso ya quedó en el siglo pasado. 
 
"Hoy se habla de cómo generar empleos, cómo generar inversiones, cómo enlazar y tener armonía entre el sector 
público y el sector privado, cómo sumar al sector académico a la inteligencia del País, al quehacer del País", 
agregó. 
 
Fox pretende celebrar el próximo año una cumbre de ex presidentes de 30 países para analizar los problemas que 
aquejan a las naciones y aportar soluciones. 
 
 
 

Prepara el PRD queja por Panal 
Llama Zambrano a revisar estados de cuenta y gastos en las campañas 
 
Guadalupe Irízar 
 
(8 julio 2011).- El PRD integra un expediente en torno al partido Nueva Alianza (Panal) para solicitar formalmente 
al IFE una investigación contra ese instituto político. 
 
Así lo señaló ayer Jesús Zambrano, presidente perredista, en las instalaciones del organismo electoral, donde se 
reunió con el equipo jurídico de su partido y el consejero presidente, Leonardo Valdés. 
 
"Yo creo que es necesario que los órganos electorales, el IFE, haga una indagatoria y por lo tanto en el momento de 
revisar los estados de cuenta, de campaña y de todo lo que tiene que ver con esta gran cantidad de materia 
escatológica, este 'estercolero' que ha salido en estos dimes y diretes de (Miguel Ángel) Yunes y (Elba Esther) 
Gordillo, se haga una auditoría también al Panal", apuntó el dirigente perredista. 
 
El pasado martes Yunes, ex director del ISSSTE, aseguró que la presidenta del Sindicato Nacional de Trabajadores 
de la Educación (SNTE) le exigió en 2007 la entrega de 20 millones de pesos mensuales para financiar a Nueva 
Alianza. 
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"Allá por el mes de febrero de 2007, en alguna ocasión (Gordillo) me invitó a una reunión en San Diego, en un 
hotel cercano a su residencia, donde ella acostumbra llevar a cabo sus reuniones", declaró Yunes. 
 
Zambrano consideró importante que el IFE indague si ese partido está cumpliendo con los requisitos que 
establecen la Constitución y el Cofipe a los partidos, no sólo de manera formal, sino en lo que tiene que ver con los 
principios éticos. 
 
El IFE tendría que indagar, dijo, si un partido debe seguir con su registro, cuando está violando principios 
garantizados en la Constitución. 
 
"No es solamente el porcentaje de votación en una elección federal (lo que debe cumplir un partido), sino también 
cumplir con principios éticos, de contribución a la democracia. 
 
"Y todo lo que estamos viendo, por cierto, en las últimas horas, no tiene nada que ver con un régimen democrático 
de partidos", añadió Zambrano. 
  
Abren investigación 
  
La Unidad de Fiscalización del IFE ya investiga el informe de ingresos y gastos de 2010 del Panal, pues detectó 
movimientos bancarios "inusuales". 
 
La entidad realizó una auditoría a lo reportado por ese partido el primer semestre de 2010 y, con base en sus 
resultados, decidió ahondar en las indagatorias. 
 
En un oficio del 27 de enero de 2011, dirigido al presidente de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores, 
Guillermo Babatz Torres, el titular de la Unidad de Fiscalización, Alfredo Cristalinas, solicitó, a partir de la 
eliminación del secreto bancario, fiscal y fiduciario, verificar información reportada por el Panal. 
 
La unidad aseguró que las auditorías a los informes de gastos se hacen a todos los partidos. 
 
En el caso de los informes de ingresos y gastos el Consejo General del IFE votará los dictámenes a finales de 
septiembre. 
 
Así lo dijo 
  
"No es solamente el porcentaje de votación en una elección (lo que debe cumplir un partido), sino también 
cumplir con principios éticos, de contribución a la democracia". 
 
Jesús Zambrano, Presidente del PRD 
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Critica 'maquinaria' FCH ante panistas 
Sostiene reunión privada con diputados locales. Destaca el poder de Gobernadores, cuatro días después de 
comicios estatales 
 
Carole Simonnet y Mayolo López 
 
(8 julio 2011).- Ante la dirigencia nacional del PAN, miembros de su Gabinete y alrededor de 200 diputados 
locales de su partido, el Presidente de la República, Felipe Calderón criticó las maquinarias priistas en los estados. 
 
En una comida privada organizada en Los Pinos apenas cuatro días después de la debacle de su partido en el 
Estado de México, Coahuila, Nayarit e Hidalgo, Calderón aseguró que el presidencialismo de antaño desapareció 
en beneficio de los gobernadores que han adquirido mucho peso, de acuerdo con panistas presentes en el 
encuentro. 
 
"Nos dijo que el poder autoritario que antes estaba en la Presidencia se diluyó y se fue a los estados de la 
República. Criticó las maquinarias estatales", señaló uno de los asistentes. 
 
Al inicio de su discurso Calderón pidió mucha discreción a sus compañeros de partido para evitar que se filtrara 
información del encuentro. 
 
Durante casi una hora, de acuerdo con las versiones, Calderón enfocó su discurso en la necesidad de difundir los 
logros del Gobierno de cara al 2012. Pidió a los panistas sentirse orgullosos de lo que se ha hecho en su sexenio y 
en la administración anterior de Vicente Fox. 
 
Aseguró que una parte importante de la población ya ve como normal lo que se ha conseguido en los últimos años, 
como por ejemplo la cobertura en salud. 
 
Madero, quien lo antecedió en la palabra, criticó también el autoritarismo en los estados y el papel de algunos 
panistas en esos Congresos. 
  
EMPUJAR REFORMAS  
  
Calderón apremió al grueso de los diputados locales del PAN a empujar, en sus respectivas entidades, las 
iniciativas pendientes sobre transparencia y justicia penal. 
 
"El Presidente hizo un llamado a la responsabilidad y a asumir el doble papel como representantes populares y 
legisladores. 
 
"Pidió, también, votar iniciativas sobre transparencia y justicia penal", resumió en entrevista telefónica Cecilia 
Romero, secretaria general del blanquiazul. 
 
En ese sentido, Calderón había pedido a sus correligionarios "predicar con el ejemplo" para impulsar las 
iniciativas pendientes; de hecho, hizo mención de que en la Asamblea Legislativa del DF había sido ya aprobada 
una ley sobre transparencia. 
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Los Secretarios de Hacienda y Crédito Público, del Trabajo, de Medio Ambiente, Agricultura y Función Pública, 
departieron en mesas separadas con los parlamentarios panistas. 
 
El único encargado de despacho que intervino fue el titular de Gobernación, aunque sólo para dar la bienvenida a 
los diputados y ceder la palabra a Gustavo Madero. 
 
Los legisladores de los 32 congresos locales que arribaron en autobuses, disfrutaron de un menú compuesto por 
corazones de alcachofas con puntas de espárragos, sopa de jitomate al jengibre, filete de madeira con arroz mixto y 
merengues de mango. 
 
En la mesa principal, se sentaron Calderón; la primera dama, Margarita Zavala; el dirigente del PAN, Gustavo 
Madero; el secretario de Gobernación, Francisco Blake y la coordinadora nacional de los diputados locales, Laura 
Rojas. 
 
En otras mesas estuvieron también la secretaria general del CEN panista, Cecilia Romero, el secretario del 
Trabajo, Javier Lozano y el secretario de Acción de Gobierno, Juan Molinar Horcasitas, quien aseguró en twitter 
que antes de ir a Los Pinos con el Presidente Calderón los diputados locales se reunieron en el partido para 
"reagrupar fuerzas y forjar agenda". 
 
 
 

Promueve AMLO asociación civil 
 
Carlos Marí 
(8 julio 2011).- Corresponsal 
  
VILLAHERMOSA.- Andrés Manuel López Obrador dijo que el Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) lo 
formalizará como una asociación civil, que a diferencia del PRD será una organización "más amplia" e incluyente. 
 
"Estamos viendo que pueda ser una asociación civil, es un movimiento, la formalidad se le va a dar como 
asociación civil, sobre todo de ciudadanos, los que van a participar, como está sucediendo, sin partido, muy plural, 
no solo militantes del PRD, PT y Convergencia que por su propia voluntad, decidan participar en Morena", dijo. 
 
El pasado miércoles, en un mitin que encabezó en Macuspana, de donde es originario, López Obrador anunció que 
estará tres meses de gira por todo el país realizando concentraciones de Morena, con el fin de que al término, 
constituya "formalmente" esa organización. 
 
"Vamos a terminar de constituir este movimiento, que es la única esperanza y lo digo sin temor a equivocarme, 
convencido, es la única esperanza para millones de mexicanos, sobre todo para la gente humilde y pobre de 
nuestro país", adelantó ese día. 
 
Ayer explicó que su propósito no es sólo sumar a su proyecto a la gente pobre, sino a una gama de perfiles de 
ciudadanos, que van desde indígenas, campesinos, obreros y maestros, hasta empresarios, comerciantes y artistas. 
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¿Qué tanto de los principios del PRD va a retomar? 
 
"Es distinto, no es un partido; es una organización amplia, plural, incluyente, con un objetivo: La transformación 
del país". 
  
¿El PRD no tiene actualmente ese objetivo? 
 
"El otro es un partido, este es un movimiento amplio, donde va haber cabida para todos y el objetivo principal es 
que salvemos al país, sin alianzas con el PAN ni con el PRI". 
 
López Obrador señaló que no está "encaprichado" con ser Presidente de la República, pero advirtió que en caso de 
no ser el abanderado de la izquierda para esa contienda, seguirá luchando por la transformación del país. 
 
"Todos vamos a ayudar, vamos a actuar en unidad y se van a quedar con los ojos cuadrados los que quieran vernos 
divididos", expuso. 
 
 
 

Sugieren explotar las redes sociales 
Llaman a funcionarios a usar internet. Señala experta que los sitios acercan a las administraciones con los 
ciudadanos 
 
Mariel Ibarra 
 
(8 julio 2011).- Los políticos y gobernantes del País deben de dar un gran "salto" en la redes sociales para 
verdaderamente acercarse a los ciudadanos y garantizar su participación para lograr un mejor gobierno, consideró 
la experta en Internet y redes sociales, María Elena Meneses. 
 
La semana pasada los diputados locales aprobaron reformas a diversas leyes que obligarán a acercar más el 
Gobierno a los ciudadanos a través de las redes sociales, como Twitter y Facebook. 
 
En los sitios las dependencias deberán difundir información sobre los servicios y trámites que ofrecen para que la 
gente pueda conocer más de la administración, y puedan realizar denuncias de falta o falla de servicios en la 
Ciudad. 
 
Ante esto, la catedrática del Tec de Monterrey Ciudad de México, explicó que los gobiernos deben aprovechar la 
peculiaridad en estos nuevos medios en que la comunicación es muy directa y democratizante para involucrar a la 
gente en sus procesos de gobierno. 
 
Añadió que sí bien muchos funcionarios tienen cuenta, la mayoría la usan para tener presencia o manera 
meramente informativa sin interactuar con la gente. 
 
"No he visto a ningún político que de verdad se haya atrevido a explorar todas las posibilidades de internet y las 
redes sociales. 
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"Muchos abren sus cuentas pero otros las utilizan para informar lo que hacen, como una extensión de sus oficinas 
de prensa, no vemos que pidan opinión a la gente, que les pregunten cuáles son sus necesidades", aseveró 
Meneses. 
 
Dijo que esto tiene que ver con la cultura política que hay en México, en la que los gobernantes toman las 
decisiones, sin tomar en cuenta a los ciudadanos. 
 
"Es un imperativo, no se pueden entender los procesos democráticos si no es de la mano de internet, con procesos 
de comunicación horizontal e involucrando a los ciudadanos en la toma de decisiones", subrayó en entrevista. 
 
Por separado, el diputado del PAN, Fernando Rodríguez, quien presentó la iniciativa, explicó que con lo aprobado 
se obliga a las dependencias a habilitar páginas de internet y correos electrónicos. 
 
Además de sugerir que se abran cuentas en redes sociales para que difundan sus funciones, afin de que la gente 
pueda tener más información cuando necesite resolver algún trámite o servicio. 
 
"Hasta ahora, las redes sociales se han estado utilizando únicamente como un espacio que en muchas ocasiones 
sirve para difundir un monólogo de los servidores públicos, pero es una oportunidad de que el gobierno se acerque 
a la gente a dialogar y servirle mejor", expresó. 
 
Para ello, los legisladores locales aprobaron reformas a la Ley Orgánica de la Administración Pública, de Firma 
Electrónica y de Transparencia y Acceso a la Información Pública del DF, a fin de que se pueda aprovechar el 
crecimiento exponencial que han tenido estas redes para que el gobierno acerque más información a la gente. 
  
Los virtuales 
  
Algunos de los funcionarios del GDF que utilizan el Twitter frecuentemente: 
  
Marcelo Ebrard, Jefe de Gobierno del DF 
· @m_ebrard 
· Seguidores: 156,280 
· Tweets: 1,762 
   
Mario Delgado, Secretario de Finanzas 
· @mario_delgado1 
· Seguidores: 8,526 
· Tweets: 4,750 
   
Marcela Gómez, Coordinadora de Gabinete 
· @GomezZalce 
· Seguidores: 6,812 
· Twets: 9,949 
  
 Juan José García Ochoa, Subsecretario de Gobierno 
· @juanjosegarcia 
· Seguidores: 1,394 
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· Tweets: 3,303 
   
Laura Velázquez, Secretaría de Desarrollo Económico 
· @laualzua 
· Seguidores: 789 
· Tweets:3,526 
  
Alejandro Rojas, Secretario de Turismo  
· @AR_DD 
· Seguidores: 994 
· Tweets: 717 
    
Fernando Aboitiz, Secretario de Obras 
· @fernandoaboitiz 
· Seguidores:994 
· Tweets: 865 
  
Así lo dijeron 
  
"Las redes sociales no sólo se deben utilizar en tiempo electorales si no en la labor de gobernar, desde las 
administraciones municipales o delegaciones hasta el gobierno federal, deben utilizar estas herramientas". 
 
María Elena Meneses, experta en Internet y redes sociales. 
  
"Las redes sociales dan una gran oportunidad al Gobierno para atender mejor a los ciudadanos y sin menos 
burocracia, sin duda hay trámites que se tiene que resolver de manera presencial, pero hay muchas gestiones que 
se pueden hacer por esta vía". 
 
Fernando Rodríguez, diputado del PAN. 
 
 
 

Rafael Segovia / Un juicio 
 
Rafael Segovia 
 
(8 julio 2011).- Su nombre no aparecía por ninguna parte, en ninguna boleta, en ningún cartel, en ningún anuncio, 
no figuraba en ningún programa, ni en nada. No existía. Pero era el gran derrotado de las elecciones del 3 de julio 
aunque no se le mencionara directamente. Claro que no era presidente de un partido, le bastaba con presidir el 
gobierno de una República, y quiérase que no se sometía a un juicio y estaba consciente de ello. Entre otras cosas, 
se ponía en juego el estado más poblado del país, que dos días antes de votar tenía varios de sus municipios 
anegados por aguas negras, pese a los gastos que se habían realizado para limitar las inundaciones. De nada sirvió 
que se mostrara por la televisión al alimón con el gobernador tratando de explicar como un hombre enterado no 
del gasto sino de las posibles consecuencias del estado del tiempo. 
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Los habitantes de aquellos lugares estaban furiosos y hartos de promesas que el día siguiente aparecían por todos 
lados, como habían aparecido desde meses atrás. Sin estar en juego ningún cargo, ni el suyo ni los de sus amigos, 
el juicio no pudo ser más desfavorable. Unos días antes había sido puesta en duda la legitimidad de una operación 
política nada admirable, al cambiar cuatro cargos públicos por el apoyo de un sindicato que apenas le redituó un 
0.5 por ciento en una elección que ganó por los pelos. 
 
El votante mexicano no está demasiado familiarizado con lo que se juega en las elecciones de los estados. En el 
mejor de los casos, su interés se vuelca en las elecciones presidenciales. Cierto que los fraudes han sido demasiado 
grandes y demasiado seguidos para que el interés se mantenga en una elección parcial o de medio periodo, pero 
cuando cinco estados llaman a elecciones a la vez y el país vive una crisis como la actual, el elector despierta su 
interés y no contempla sólo un hecho electoral sino una posibilidad de juzgar en bloque, lo que le es raramente 
permitido. 
 
Se ha encontrado pues frente a la posibilidad de manifestarse y dondequiera que haya podido hacerlo lo hizo en la 
medida de esta posibilidad que no es siempre igual. No hay dos electores iguales, no hay dos que tengan el mismo 
ingreso ni los mismos años de educación ni iguales lecturas. Los podemos agrupar por religión, preferencias, 
familias, etcétera, son millares, manejados por los medios. No son nadie, pero son, eso creen ser, la opinión 
pública, representar al pueblo, a la nación, a todo lo que es plural. Tenemos una serie de obligaciones y de 
derechos votados. Cada tres años nos llaman a votar, obligación sagrada entre todas puesto que por su pluralidad 
está permitido despreciar a los demás: los derechos y obligaciones nos fijan los límites de nuestras ideas: está 
prohibido manifestarlas abierta y plenamente, sino sólo parcialmente y dentro de límites fijados por los otros, por 
sus posibles consecuencias, obsesión de una sociedad temerosa del vocabulario y de la propagación de la idea 
comunicada por la palabra. Se busca conservar a la sociedad, al conjunto de los ciudadanos, sin modificar o más 
exactamente cambiar las reglas que los mantienen juntos, a veces escritas y a veces no escritas, pero igualmente 
obedecidas: los límites del comportamiento de los ciudadanos son estrechísimos y se mantienen vigentes por el 
miedo al castigo, historia de todas la agrupaciones humanas desde su aparición. 
 
Los primeros resultados conocidos, aunque esperados, produjeron lo que podemos considerar una grata sorpresa. 
Fue, no se puede llamar de otra manera, un voto de castigo, se han vivido cinco años de ruptura de un orden que, 
aunque injusto, era aceptado por su tradición; estamos ahora inmersos en la corrupción, en la impunidad, en una 
desigualdad que no sólo no se corrige sino que se agrava día tras día. Sería exagerado decir que hay una sensación 
de "fin de un mundo" pero sí se puede decir que estamos ante el fin de un régimen. La sociedad entera está 
convencida de que lo existente no va a durar, no el PRI que acaba de ganar, sino el PAN, y lo que representaba, 
pese a las explicaciones que malamente ofrece acogiéndose a sus antepasados, junto a los cuales reza un réquiem 
mientras el PRI musita el suyo y sus miembros se llaman ladrones los unos a los otros, y todos tienen razón. 
 
México, después de 70 años, logró cambiar de partido gobernante, y pronto adivinó que el cambio no funcionaba: 
el PAN no existía, había unas cuantas personas que iban a misa pero eso era todo. El cambio tan esperado puede 
darse ahora. No será este gobierno quien lo encabece: una alianza Calderón Hinojosa-Peña Nieto sería un final 
grotesco, y el país no está para eso. 
 
Estos son días complicados, cuando se intentan como es costumbre fraguar alianzas con dos fines: proteger al 
saliente e intentar ayudar al entrante. Lo que no se acostumbra es preguntarle a la gente. Pero esta gente ha 
hablado sin que le pregunten. Esperamos que siga diciendo lo que piensa. 
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DE POLÍTICA Y COSAS PEORES / Legislación inequitativa 
 
Catón 
 
(8 julio 2011).- "¡Mi mami ya no tiene alma!" -lloraba Pepito. "¿Por qué dices eso?" -se asombró su papá. Explica el 
niño: "En el momento en que llegabas tú vi saltar una sombra por la ventana del cuarto de mi mami, y oí que ella 
dijo: '¡Adiós, mi alma!'"... En la puerta de una clínica de ginecología se leía este aviso: "Las pacientes que vengan a 
consulta los lunes, miércoles y viernes serán atendidas en el lado norte de la clínica. Las que vengan los martes, 
jueves y sábados, serán atendidas en el lado sur. Las pacientes que vengan con urgencia serán revisadas por ambos 
lados"... Don Pecunio tenía mucho dinero, pero era muy ignorante. El cura del pueblo iba a pedirle un fuerte 
donativo para reconstruir la iglesia, de modo que se preocupó mucho cuando supo de muy buena fuente que el 
ricachón había ofrecido dar una importante suma a la universidad local. Fue de inmediato con el dineroso señor y 
le dijo, severo: "He sabido, don Pecunio, que se propone usted dar una fuerte suma de dinero a la universidad". 
"Así es, señor cura" -contesta el zafio. "Y dígame -pregunta el sacerdote-. "¿Está usted enterado de que en esa 
institución los muchachos y las muchachas acostumbran matricularse juntos?" "No, no lo sabía" -contesta algo 
desconcertado el hombre. "¿Y le han informado -prosigue muy serio el sacerdote- que a veces los alumnos y las 
alumnas hacen un picnic?" "Le aseguro, padre -se preocupa el rico-, que no tenía conocimiento de eso". "¿Y sabía 
usted -prosigue el sacerdote-, que las alumnas les dan el currículo a los profesores?" "¡Caramba! -se consterna don 
Pecunio-. Créame, padre, que no sabía hasta dónde ha llegado la degeneración de las costumbres en las 
instituciones de educación superior. ¡No les daré ni un centavo!"... En las elecciones de Coahuila el PAN obtuvo 
cerca de 400 mil votos. Uno de los pequeños partidos locales que en Coahuila existen puede preciarse apenas de 
haber alcanzado 3 mil. ¿Cuántos diputados de representación proporcional tendrá este partidito en el Congreso 
del estado? Uno. Y ¿cuántos tendrá el PAN? ¡Uno también! Esa clara aberración es resultado de una legislación 
electoral a todas luces inequitativa. Se desconoce el valor de la copiosa votación obtenida por el PAN, y un 
minúsculo partido, que casi no tiene existencia real, obtiene una curul sólo por haber participado en el proceso 
electoral en alianza con el PRI. Y todavía así se le está regateando a Acción Nacional una segunda diputación que 
con razón reclama. Se dice que el reparto se hace conforme a las normas establecidas, pero tales normas 
corresponden a una situación viciada, pues de su aplicación deriva que se anula la voluntad y la representación del 
elevado número de coahuilenses que dieron su voto al partido blanquiazul. El triunfo del PRI fue contundente; 
tendrá el control del Congreso, pues ganó por mayoría todos los distritos electorales en disputa, y alcanzará en 
total 23 diputaciones. No necesita entonces dar la impresión de buscar un absolutismo de aplanadora. En modo 
alguno se trata de pedirle al priismo magnanimidad, sino reconocimiento al derecho que tienen cientos de miles 
de coahuilenses a no ser borrados de plano de la legislatura local. Hasta donde sé, no votar por el PRI no es 
todavía un delito... Silly Kohn, vedette de moda, le confió a una amiga: "Soy atea, pero estoy pensando en 
renunciar a mi ateísmo". "¿Por qué?" -pregunta la amiga. Responde Silly Kohn: "Tiene sus desventajas eso de 
hacer el amor y no poder gritar en el delirio: '¡Dios mío! ¡Dios mío!'"... Don Poseidón, granjero acomodado, 
contrató a un lacertoso mancebo para que sirviera de peón en la granja. No sirvió de nada el mozallón, pues se la 
pasaba todo el tiempo mano sobre mano, haraganeando, y lo único que hacía -aparte de silbar todo el tiempo la 
sentida canción Dos arbolitos, de Chucho Martínez Gil- era rondar el balcón de Bucolina, la hija del granjero. 
Doña Holofernes, la esposa de don Poseidón, trató el asunto en la sobremesa, y le sugirió a su marido que 
despidiera al apático poltrón. Le dijo a su marido: "Ya lleva aquí medio año, y no ha hecho nada de provecho". 
"¡Cómo no, mamá! -lo defendió con vehemencia Bucolina-. ¡Me quitó esos penosos malestares que me daban cada 
mes!"... FIN. 
 
 afacaton@yahoo.com.mx 
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TEMPLO MAYOR 
 
F. Bartolomé 
 
(8 julio 2011).- ¡MÚSICA DE VIOLINES, maestro! Luego del agarrón entre ambos, pronto podría darse la 
reconciliación entre Elba Esther Gordillo y Miguel Ángel Yunes. 
 
SEGÚN CUENTAN, la profesora telefoneó a su expupilo para reclamarle por haberla atacado y, sobre todo, por la 
descobijada que le dio a su partido Nueva Alianza. 
 
EN RESPUESTA, el ex director del ISSSTE le habría dicho que él no empezó el pleito y que fue ella quien lanzó el 
primer golpe. 
 
QUIENES conocieron la plática dicen que Gordillo recriminó a Yunes que se pusiera el saco, pues el guadañazo no 
era para él sino para Los Pinos. 
 
HECHAS las aclaraciones, dicen que el veracruzano le pidió reunirse para comer, pero la profesora se negó: que 
estaba tan triste, que ni siquiera podía pasar bocado. 
 
¿Y LAS TRANSAS?, ¿y los portafolios llenos de dinero?, ¿y los fondos ilegales para campañas? Ah, no, de eso no 
hablaron. 
  
RESULTA CURIOSO, por decir lo menos, que ni un solo priista haya salido al quite de la versión de que Rodrigo 
Medina dejará la gubernatura de Nuevo León y que, haciendo carambolas políticas, sentarían en el trono a TV 
Azteca, perdón, a Jorge Mendoza. 
 
TAN ACTIVOS que son los tricolores en las redes sociales -en especial los que ya le encontraron el gusto a 
promoverse a toda hora por Twitter y Facebook- y resulta que nadie quiso entrarle al tema. 
 
UNA DE DOS: o es porque de plano no quieren dignificar la versión de la salida de Medina con una respuesta o... 
están rezando porque sea cierta. 
 
LO QUE SÍ es que para el PRI resulta muy atractivo congraciarse de esa manera -todavía más- con el duopolio 
televisivo, dada la cercanía de las elecciones presidenciales. 
 
SIN EMBARGO, hay un pequeño detalle: la Constitución de Nuevo León. 
 
AL MENOS en el papel, la ley establece que si Rodrigo Medina se va este año, tiene que haber nuevas elecciones en 
aquel estado. 
 
AUNQUE, bueno, si quieren jugarle al vivo, pueden recurrir al viejo truco de que el gobernador pida una licencia 
tras otra y tras otra. 
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PERO, para como están las cosas en Nuevo León, lo que menos se merecen sus habitantes es quedar atrapados en 
un juego más de complicidades PRI-televisoras. 
  
ANTE la inminente salida de Ernesto Cordero, más de uno se pregunta: ¿y ahora quién va a negociar el 
Presupuesto 2012? 
 
POR AHÍ se dice que ese tema está empujando la creación de un dúo dinámico integrado por José Antonio Meade 
y Roberto Gil. 
 
EL PRIMERO regresaría a Hacienda, ahora como titular, para luego llevar a San Lázaro, como refuerzo de lujo, ni 
más ni menos que al secretario particular del Presidente. 
 
COSA DE RECORDAR que ambos fueron personajes clave para el calderonismo en la complicada negociación del 
año pasado. 
 
LO ÚNICO que falta por saber es si Gil retomaría formalmente su curul o si, simplemente, se pondría a operar 
directamente desde Los Pinos. 
  
VENDADO en la cabeza por una herida que no paraba de sangrar, Julio Gómez se elevó por los aires y, con una 
espectacular chilena, le dio el triunfo a la selección Sub-17 que avanzó así a la final del Mundial. 
 
AHORA nomás hay que esperar para ver cómo Felipe Calderón lo felicita por Twitter, Enrique Peña lo llama a su 
equipo de campaña, Andrés Manuel López Obrador lo acusa de complot y el partido Convergencia lo lanza como 
candidato. 


